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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРЯСНОЁзнлмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ .

Год издания 41-й  
№ 128 (10492 ) Пятница, 8 июня 1958 года. Цена 20 ноп.

Наказы избирателей
Осуществляя решения XX съезда 

КПСС, Коммунистическая партия и 
Советское правительство в послед
ние годы провели целый ряд меро
приятий, которые позволили еще 
выше поднять материальное благо
состояние и культурный уровень 
советских людей. Вместе с ростом 
жизненного уровня повышаются за
просы тружеников социалистиче
ского общества. Трудящиеся хотят, 
чтобы их. города и села были бла- 
гоуотроены, больше строилось жи
лых домов, коммунальных предпри
ятий, культурно-просветительных и 
лечебных учреждений.

Эти жизненно важные запросы 
трудящихся находят яркое выраже
ние в наказах, которые дают изби
ратели своим избранникам —  де
путатам местных Советов депутатов 
трудящихся.

Местные Советы, являющиеся ор
ганами подлинно народной власти, 
обязаны как можно успешнее вы
полнять наказы избирателей.

Многие городские, районные, 
сельские и поселковые Советы де
путатов трудящихся области проде
лали значительную работу по вы
полнению наказов, которые были 
даны депутатам в период выборов в 
местные Советы, прошедшие в фев
рале 1 9 57  года. На строительство 
и ремонт коммунальных предприя
тий, жилого фонда и благоустройст
во Томска в 1 9 57  году только из 
местного бюджета затрачен 41  
миллион рублей.

Благоустраиваются и районные 
центры, колхозные села. В Кожев
никове в первом квартале 1 9 5 8  го
да построены 5 00  погонных метров 
тротуаров и 4 шахтных колодца, 
пробурены две скважины, дополни
тельно электрифицировано 7 улиц. 
Кожевниковский сельсовет органи
зовал заготовку и продажу населе
нию круглого леса, пиломатериалов 
и штахетника.

В селах Зоркальцево Томского 
района и Старая Ювала Кожевни- 
ковского района строятся водопро
воды.

Трудящиеся с большим удовлетво
рением встречают проводимые ме
стными Советами мероприятия, на
правленные на улучшение культур- 
но-бытовь* условий.

Однако следует признать, что в 
работе Томского горисполкома, мно
гих райисполкомов и сельских Со
ветов области по выполнению нака
зов избирателей есть крупные не
достатки и упущения. Томский гор
исполком не выполнил около 60 на
казов избирателей, которые дава
лись более года тому назад. Кроме 
того, на проходивших в первом 
квартале текущего года отчетных 
собраниях трудящиеся г. Томска 
внесли много новых наказов и пред
ложений. Горисполком только в мае 
рассмотрел их.

Особенно медленно выполняются 
наказы избирателей по ремонту 
жилого фонда, благоустройству, до
рожному строительству, улучшению 
водоснабжения, медицинского обслу
живания населения, санитарного 
состояния населенных пунктов.

Работа местных Советов по вы
полнению наказов избирателей все 
еще по-настоящему не поставлена 
под общественный контроль. Более 
1 50  депутатов Томского городского 
Совета за все время, истекшее пос
ле выборов, ни разу не выступали 
перед избирателями с отчетами о 
работе. Среди них заместители пред
седателя горисполкома тт. Явор
ский и Чубрик, член исполкома, 
заведующий горфинотделом тов. Ло
патин, городской архитектор тов. 
Егоров и ряд других депутатов.

Отчеты депутатов перед избира
телями повышают ответственность 
не только Совета в целом, но л 
каждого депутата в отдельности за 
выполнение наказов.

Кожевниковский райисполком 
стал проводить сельские сходы, на 
которых члены исполкома выступа
ют с отчетами о работе райисполко
ма.

На одном из сходов трудящихся 
в с. Белый Яр Верхне-Кетского 
района рассматривался отчет о ра
боте районного отдела коммуналь
ного хозяйства.

На сельских сходах Тегульдетско- 
го района обсуждались отчеты о 
работе заведующих клубами и биб
лиотеками.

Проведение сходов способствует 
укреплению связей с массами и 
более успешному выполнению на
казов. Однако этот , опыт еще не 
нашел широкого распространения.

Трудящиеся городов, рабочих по
селков и колхозных сел помогают 
местным Советам выполнять накт- 
зы по благоустройству, озеленению, 
ремонту и строительству дорог. Де
ло, стало быть, за инициативой, за 
живой организаторской работой в 
массах. Однако исполнительные ко
митеты, постоянные комиссии и де
путаты местных Советов еще очень 
слабо опираются на творческую 
инициативу трудящихся. Многие де
путаты местных Советов не ведут 
организаторской работы на избира
тельных округах, слабо мобилизуют 
грудящихся на благоустройство го
родов и сел.

В настоящее время в области 
проводится смотр по благоустройст
ву и повышению санитарной куль
туры городов, рабочих поселков и 
колхозных сел. Исполкомы местных 
Советов, партийные и профсоюзные 
организации должны обеспечить 
успешное проведение смотра.

Исполкомам местных Советов 
следует в ближайшие дни обобщить 
все наказы, данные депутатам из
бирателями, утвердить соответству
ющие мероприятия для их выполне
ния, привлечь к проверке выполне
ния намеченных мероприятий все 
достоянные комиссии и депутатов, 
периодически выносить на обсуж
дение исполнительных комитетов и 
сессий Советов доклады и сообще 
ния о выполнении наказов избира
телей.

Надо добиться, чтобы каждый 
депутат регулярно встречался с из
бирателями, выступал с отчетами 
перед ними. Наказы избирателей 
должны находиться в центре вни
мания местных Советов депутатов 
трудящихся.

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

На 6 часов утра 5 июня третий 
спутник совершил 28 1  оборот во
круг Земли. Третий искусственный 
спутник и его ракету-носитель мож
но наблюдать невооруженным гла
зом или с помощью оптических при
боров утром перед восходом Солнца 
от 13 градуса северной широты до 
15 градуса южной широты и вече

ром после захода Солнца от 2 7  гра
дуса до 63  градуса южной широты.

В районах, расположенных не
сколько севернее или южнее указа- 
занных интервалов широт, спутник 
и ракету-носитель можно наблюдать 
визуально под небольшими углами 
к горизонту.

(ТАСС).

Строительство вузов 
на востоке странЫ

Директивы XX съезда КПСС пре
дусматривают в ближайшие годы 
значительное расширение строи
тельства высших учебных заведений 
в восточных районах нашей стра
ны, Объем капитальных вложений 
на сооружение вузов, расположен
ных на Востоке, по плану этого го
да составляет 1 7 3 .9  миллиона руб
лей, т. е- 3 6 ,5  процента от общей 
суммы капиталовложений.

Коллегия Министерства высшего 
образования СССР рассмотрела во
прос о ходе строительства вузов. К 
началу нового учебного года строи

тельные организации советов на
родного хозяйства восточных рай
онов страны должны завершить со

оружение объектов общей площадью 
около 2 3  тысяч квадратных метров. 
Среди них здания учебно-производ
ственных мастерских Омского ма
шиностроительного института, лабо
раторные корпуса Томского поли
технического и Уфимского нефтяно
го институтов, общежития Иркут
ского инженерно-строительного. Ха
баровского автодорожного, Дальне
восточного политехнического и дру
гих высших учебных заведений.

Четырехмесячный план строи
тельно-монтажных работ по соору

жению вузов на востоке страны 
выполнен на 1 0 0 ,2  процента.

(ТАСС).

Началось заполнение Сергеевского  водохранилищ а
РУДНЫЙ (Кустанайская об

ласть). 5 июня. (ТАСС). Около двух 
лет назад на берегах реки Тобол 
началось строительство Сергеевского 
гидроузла, который должен обеспе
чить снабжение водой предприятия 
Соколовско-Слрбайского горно-обо
гатительного комбината.

Вчера стальные шандоры закры
ли пять пролетов плотины. Нача
лось заполнение Сергеевского водо

хранилища, объем которого достиг
нет почти пяти миллионов кубо
метров воды.

Сергеевский гидроузел —  перве
нец гидротехнических сооружений 
на Тоболе. Создаваемый каскад во
дохранилищ обеспечит снабжение 
водой крупнейшие промышленные 
новостройки Кустанайского эконо
мического района.

У с п е ш н о  п р о в е с т и  
в е с е н н ю ю  п у т и н у

Наступила весенняя путина. Бо
лее тысячи рыбаков области начали 
разрозненный лов рыбы.

Первые дни весенней путины 
рыбаки ознаменовали новыми про
изводственными достижениями. 
Майский план Томским рыбтрестом 
выполнен на 1 6 9  процентов, сверх 

плана выловлено более двух тысяч 
центнеров рыбы.

Свежемороженая рыба начала 
поступать в Томск и другие насе
ленные пункты области. В первые 
дни навигации транспортным фло
том рыбтреста уже^ доставлено для 
трудящихся Томска более 2 0 0  тонн 
рыбы.

Рыбаки Парабельского района
обязались выполнить годовой план; 
к 7 ноября и до конца года сдать 
государству сверх плана 6 5 0  цент
неров рыбы. Свое слово рыбаки
держат крепко. Рыбодобывающие 
колхозы и бригады государственного 
лова выполнили план пяти месяцев 
на 2 0 2  процента.

На месяц раньше срока выполни
ли план второго квартала рыбаки 
Александровского и Молчановского 
районов. Хорошо организовали ве
сенний лов рыбы колхозники артели 
имени Шишкова Парабельского рай
она. Рыболовецкая бригада колхоза 
первой в области выполнила годовой 
план по добыче рыбы и уже сдала 
государству 41 центнер рыбы в 
счет 1 9 5 9  года.

По итогам социалистического со
ревнования за май первое место в 
области занял Чаинский район, вы
полнивший месячный план на 540  
процентов. Шегарский район занял 
второе место (3 3 3  процента).

Среди предприятий рыбной про
мышленности первое место в мае 
занял Парабельский рыбозавод, ко
торый^ выполнил месячный план 
по добыче рыбы на 2 1 4  процентов. 
Второе место занял Колпашевский 
рыбокомбинат.

Среди колхозов первое место за
воевал колхоз имени Шишкова Па
рабельского района, выполнивший 
годовой план на 141  процент. Вто
рое место заняли рыбаки колхоза 
имени Сталина Еолпашевского рай
она, перевыполнившие месячный 
план в 13 раз.

Среди бригад государственного 
лова первое место в соревновании 
заняла бригада тов. Костырева из

Парабельского района, выполнившая 
майский план на 7 3 0  процентов, 
второе —  бригада тов. Мусохранова 
Томского рыбозавода, третье —  

бригада тов. Букреева Александров
ского рыбокомбината.

Несмотря на высокие показатели, 
достигнутые рыбаками, в работе 
многих колхозов и бригад гослова 
много недостатков. Плохо организо
ван лов рыбы в Еривопгеинжш и 
Васюганском районах. Не выполня
ют план по вылову рыбы Молчанов- 
ский рыбозавод, колхозы имени 
Сталина, «Путь к коммунизму» 
Александровского района, «Новая 
жизнь» Парабельского района и не
которые другие.

Несмотря на то, что с начала ве
сенней путины прошло много вре
мени, в колхозах «Луч востока», 
«XX партсъезд» Кривошеинского 
района, «Новая жизнь», «Промыс
ловик» Верхне-Кетского района не 
выловлено ни одного центнера ры
бы.

Сейчас наступило время разроз
ненного лова рыбы. Этот вид рыб
ного промысла требует от рыбаков 
особых усилий, так как нужно пре
одолевать большие расстояния в 
поисках рыбы. В это время рыбаки, 
как правило, ведут лов рыбы в оди
ночку, что усложняет руководство 
ими.

Правильная организация труда 
на разрозненном лове имеет решаю
щее значение. Задача работников 
треста, предприятий рыбной про
мышленности —  обеспечить еже
дневный контроль за работой рыба -̂ 
ков, правильно организовать труд 
и его оплату, добиться высокопроиз
водительного использования метчи
ков и мотолодок, постоянно следить 
за тем, чтобы все орудия лова про
сматривались своевременно. Рыбо
промышленные предприятия должны 
организовать прием рыбы в местах 
ее лова.

Партийные и профсоюзные орга
низации должны шире организовать 
социалистическое соревнование ры
баков на разрозненном лове, добить
ся, чтобы все колхозы, рыболовец
кие бригады, каждый рыбак выпол- . 
няли свои обязательства. Необходи
мо шире распространять опыт луч
ших рыбаков, передовые методы ор
ганизации лова.

Прибытие в Москву короля 
и королевы Непала

Москвичи радушно встречали во 
второй половине дня 4 июня его 
Величество короля Непала Махендра 
Бир Бикрам шах Дева и Ее Величе
ство королеву Ратна Раджия Лакш- 
ми Деви шах. Высокие гости из 
Непала прибыли в Советский Союз 
с официальным визитом по пригла
шению Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Во
рошилова.

На аэродроме для встречи короля 
Непала собрались сотни москвичей. 
На летном поле был выстроен по
четный караул.

К приходу самолета на аэродром 
прибыли К. Е. Ворошилов, А. И. Ки
риченко, Ф. Р. Козлов, А. И. Мико
ян, Н. А . Мухитдинов, заместитель 
Председателя Президиума Верхов

ного Совета СССР Ж. А. Ташенев, 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР Д. Ф. Устинов, 
члены Президиума Верховного Сове
та СССР А. А . Андреев и С. М. Бу
денный, Министры СССР,

Короля Непала встречали главы 
дипломатических представительств, 
аккредитованные в .СССР, сотрудни
ки посольств, журналисты.

Советские руководители тепло 
приветствовали короля Непала и 
его супругу с. прибытием в Совет
ский Союз.

На аэродроме с речью выступил 
Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР К. Е. Ворошилов.

Ответную речь произнес король 
Непала Махендра.

(ТАСС).
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Передовая птичница Асиновского района Люция Адамовна 
Пробукс из колхоза имени Ленина за пять месяцев текущего 
года получила на каждую несушку по 47 яиц. Годовой план 
производства яиц ока выполнила больше чем наполовину. Лю
ция Адамовна стремится значительно перевыполнить годовой 
план сбора яиц.

На снимке: Л. А. Пробукс на птицеферме.
Фото Ф. Хитриневича.

Получим не менее 
120 яиц на несушку

В прошлом году в нашем колхозе 
было получено по 6 9 ,2  яйца на ку- 
рицу-несушку. Ознакомившись с 
письмом колпашевских птичниц к 
птичницам Кожевниковского района, 
мы тоже решили включиться в об
ластное соревнование птичниц. Бе
рем обязательство получить не ме
нее 1 2 0  яиц на несушку. За 3 ме
сяца —  май, июнь, июль —  ду
маем получить по 7 0  яиц на не
сушку.

Несмотря на то, что большее вре
мя суток курицы сейчас находятся 
на выгуле, мы продолжаем давать 
им разнообразный корм. Обязатель-

Устраняем
Обсудив открытое письмо птичниц 

Колпашевского района к птичницам 
Кожевниковского района, мы, птич
ницы колхоза «Россия» Кожевни
ковского района, горячо поддержи
ваем предложение колпашевских 
птичниц и включаемся в соревнова
ние птицеводов области. Берем обя
зательство получить на одну не
сушку не менее 8 5  яиц. Это не
сколько меньше, чем хотят полу
чить птичницы Колпашевского рай
она, но у нас птицеферма создана 
только первый год, мы опыта мало 
имеем.

Сейчас на нашей ферме 7 6 0  кур- 
несушек. От ния мы сдали государ-

но делаем мешанку, даем и цельное 
зерно. Куры получают мясо, обрат, 
творог.

Используя опыт рязанских живот
новодов, приготавливаем мешанку 
на хвойном настое.

Обеспечим птице необходимое ко
личество .разнообразных кормов на 
зиму. На огороде мы специально для 
птицы вырастим овощи, заготовим 
витаминные корма.

П. РАТОШНКЖ, А. ШКУРАТО- 
ВА, М. МИХНКЖ, птичницы 
нолхоза имени Сталина Молча
новского района.

недостатки
ству свыше 1 0  тысяч штук яиц. В 
работе у нас было много недостат
ков. Из-за отсутствия кормокухни 
не имели возможности приготовить 
корма, не было заготовлено сочных 
кормов (только картофель), отсут
ствовали такжё минеральные и ви
таминные корма.

Мы устраняем эти недостатки, 
перенимаем опыт передовых птич
ниц Колпашевского района по ухо
ду за птицей.

М. ИВАНУШНИНА, М. КУЗНЕ
ЦОВА, птичницы колхоза 
«Россия» Кожевниковского рай
она.

Руководители  
колхоза считаю т  

птицеводство обузой
Правление колхоза «Искра» Кри

вошеинского района не проявляет 
заботы о развитии птицеводства. В 
прошлом году из-за того, что для 
птицы не запасли нужного количе
ства кормов, всех молодых петуш
ков уничтожили. Теперь петухов на 
Ферме не хватает, и это очень от
ражается на продуктивности. Эта 
вредная практика продолжается и в 
текущем году.

Еще 10  апреля на слете птич
ниц в районе я договорилась с ди
ректором Кривошеинской инкуба
торно-птицеводческой станции тов, 
Нестеренко о том, чтобы нам дали 
ранних цыплят. Но получить цып
лят первого вывода нам не приш
лось —  нельзя было переправиться 
через речку, чтобы привезти их в 
колхоз.

2 5  мая мы снова цыплят взять 
не смогли —  не было помещения, 
где их можно было бы содержать. 

Насчет этого помещения я  много 
раз ходила к членам правления кол
хоза. Заместитель председателя тов. 
Петлин на мои просьбы не обращал 
внимания. А когда я стала от него 
требовать, чтобы мне помогли под
готовить помещение для приема 
цыплят, он грубо отвечал: «Делай 
сама как хочеш ь!». На просьбу по
ставить печь, он заявил: «Возьми и 
поставь сама».

Бригадир строительной бригады, 
по примеру Петлина, тоже отмах
нулся от моих просьб подготовить 
помещение для приема цыплят,

Нз-за такого, мягко будь сказа
но, беззаботного отношения тов, 
Петлина к птицеводству теперь мы 
вынуждены брать только 2 .0 0 0  
цыплят вместо 4 .0 0 0 .

На что надеются руководители 
колхоза?

Антонина СКУРЫХИНА,
. т зоотехник колхоза «Искра» 

Кривошеинского района.

ПО СОВЕТСКОЙ СИБИРИ
Успехи

промышленных
предприятий

Коллективы предприятий 
Кемеровского совнархоза со. 
ревнуются с трудящимися Ста
линского, Иркутского и Том
ского экономических районов. 
В этом соревновании особенно 
хороших результатов добились 
горняки Кузбасса. Они успеш
но оправились с принятыми 
обязательствами, выдав с на
чала года более 500 тысяч 
тонн сверхпланового угля.

Лес идет из глубины 
тайги

ЧИТА. Весна нынче в За
байкалье наступила на две не
дели позже, чем в предыду
щие годы. Но сплавщики не 
теряли времени даром. Они 
сбросили на лед горной реки 
Оленгуй 260 тысяч кубометров 
леса, которые были заготовле
ны в тайге. Почти вся дре
весина уже доставлена к месту 
назначения.

Десятки тысяч кубометров 
леса идут также вниз по реке 
Ингоде из предгорий Яблонево. 
го хребта, где расположены 
делянки Черемховского лес
промхоза. Его получают шах
теры Черновского района и 
лесозавод - Читы.

В этом году сплавщики За
байкалья лучше снабжены тех
никой.

Могучие резервы 
приводятся 
в действие

НОВОСИБИРСК. На город
ских площадях и магистралях 
все выше поднимаются стены 
новых жилых домов, в которых 
трудящиеся получат тысячи 
благоустроенных квартир. Сре. 
ди этих домов уже немало та
ких, на строительство которых 
не было предусмотрено планом 
никаких ассигнований. На ка
кие же деньги они строятся?

На состоявшемся на днях

пленуме городского комитета 
партии секретарь горкома 
Ф. И. Лощенков сообщил, что 
на предприятиях города раз
вернулось социалистическое 
соревнование за получение 
двухсот миллионов рублей 
сверхплановых накоплений в 
1958 году. Для этой цели на 
фабриках и заводах приведе
ны в действие могучие резер
вы. Партийные и профсоюзные 
организации мобилизовали ра
бочие коллективы на борьбу за 
выпуск сверхплановой продук
ции. снижение ее себестоимо
сти, повышение производи
тельности труда.

В результате за четыре м е
сяца выпущено продукции  
сверх плана более чем на 130 
миллионов рублей. В  произ
водство внедрены 4700 рацио
нализаторских и изобретатель
ских предложений с условным  
экономическим эффектом око
ло 2 0  миллионов рублей в  год. 
Задание по росту производи
тельности труда перевыполне
но в целом по новосибирской  
промышленности на четы ре с 
лишним процента.

Все это позволило Новоси
бирскому совнархозу отчис
лить от сверхплановых накоп
лений 25 миллионов рублей на 

■жилищное строительство до
полнительно к утвержденным 
ассигнованиям.

Отметив положительные ре
зультаты  передовых предприя
тий в борьбе за сверхплановые  
накопления, участники плену
ма подвергли критике недо
статки первичных парторгани
заций в контроле за хозяйст
венной деятельностью, в раз
вертывании массово-полити
ческой работы.

По обсуждавшемуся вопросу 
пленум принял развернутое ре
шение.

На иркутском 
„Алюминстрое"

С горного перевала откры
вается великолепный вид на 
широкую, просторную доли
ну, по которой протекают ре

ка Иркут и впадающая в нее 
речка Олха. Темно-зеленая 
хвоя молодых сосен переме
жается с белоствольными бе
резами, с  легкой зеленью при
брежных тальников. А  еще 
дальше, почти у  горизонта, го
лубеют под щедрым июньским 
солнцем таежные сбпки...

Но не только красотой при
роды привлекает внимание эта 
долина. Здесь, в 18 километ
рах от Иркутска, сооружается 
первенец алюминиевой про
мышленности Восточной Сиби
ри. Когда, миновав поселок, 
сворачиваешь с шоссе в сторо. 
ну, взору открывается лес же
лезобетонных колон, ажурные 
переплеты мостового крана, 
желтые отвалы земли. Это воз
водится электролизный цех — 
первый из шести, которые 
предусмотрены проектом. О 
масштабах сооружаемого заво
да убедительно говорит длина 
корпуса —. 530 метров!

Строители участка «Пром. 
строй», которым руководит ин
женер Г. И. Зоткин, еще за
няты устройством газоходов — 
продольных и поперечных же
лезобетонных каналов под по
лом цеха, а монтажники во 
главе с молодым специалистом 
Василием Бычковым уже при
ступили к установке .массив
ных кожухов электролизных 
ванн. С помощью домкратов и 
лебедок они ловко поворачива
ют 17-тонные металлоконструк
ции, накладывая на стыках 
ровные сварочные швы. Трак
торы-тягачи волокут кожухи к 
месту установки. Много на
ходчивости и рабочей смекалки 
проявляют бригадир Анатолий 
Антонов, монтажники Николай 
Тальвик, Николай Файзулин. 
Мастерски ведут электросва
рочные работы Николай Зи- 
кунков и Леонид Грибанов.

Вторым после заводских 
корпусов важным объектом 
стройки является ртутно-пре
образовательная подстанция. 
Сейчас закончена кирпичная 
кладка центральной части зда
ния, завершается монтаж же
лезобетонных конструкций 
правого крыла.

Строители сооружают также 
открытую подстанцию, которая 
примет энергию от высоко
вольтной линии электропере

дач. Развернулись работы на 
строительстве заводской ТЭЦ. 
От реки Иркут до промышлен
ной площадки прокладывается 
водовод из труб большого 
диаметра.

На «Иркутскалюминстрое» 
работает несколько тысяч че
ловек. Большинство из них мо
лодежь. Юноши и девушки, 
приехавшие на стройку по пу
тевкам комсомола, успешно ос
воили новые профессии.

Перед коллективом иркут
ского «Алюминстроя» еще 
много нерешенных задач, мно
го трудностей. Но строители 
уверены в том, что все они бу
дут преодолены. Пройдет еще 
пара лет, и ! в долине Иркута 
поднимутся монументальные 
корпуса ' электролизного и 
электротермического цехов, 
завод даст стране пгрвый алю
миний.

Пуд молока 
от коровы в сутки
ТЮМЕНЬ. В колхозах и 

совхозах области разверты
вается борьба за получение в 
летние месяцы пуда молока от 
каждой коровы в сутки. Ини
циаторами этого почина вы
ступили животноводы Голыш- 
мановского района. В районе 
создается прочная кормовая 
база. Кормовыми культурами 
засеяно более 30 тысяч гекта
ров. Из них десять с полови
ной тысяч гектаров — куку
рузы. В о,всех хозяйствах вве
дены зеленые конвейеры. На
чалась подкормка коров ози
мыми культурами.

Большие работы ведутся 
для организации обильного во- 
допоения. На летних'выпасах 
сооружаются колодцы и водо
хранилища, строится около 
ста навесов.

Почин передового района 
подхватили доярки колхоза 
имени Сталина Абатского 
района. Они ежедневно надаи
вают 16 килограммов молока 
на корову. Еще выше стали 
суточные удои в совхозе «Пар- 
тиаад». Организовав круглосу.

точную пастьбу, резко подняли 
удои молока доярки Тюменско
го и Исетского районов. ,

Сибиряки приступили 
к освоению водной 

„целины"
ОМСК, В Омском Приир

тышье около четырех тысяч 
озер с площадью зеркала во
ды — двести тысяч гектаров. 
По примеру птицеводов Украи
ны к освоению водной «цели
ны» в широких масштабах 
приступили сибирские птицево
ды. Передовые совхозы и кол
хозы области создают фермы 
водоплавающей птицы на озе
рах, готовятся к переводу на 
них молодняка, полученного из 
инкубаторов.

В этом году в области реше
но вырастить два миллиона 
уток и получить до 150 тысяч 
пудов утиного мяса.

Подавляющее большинство 
местных озер богато раститель
ными и животными кормами, 
глубина водоемов, как прави
ло, не превышает полуметра. 
Это делает их удобными вод- 

' ными пастбищами для ежегод
ного откорма миллионов уток 
и гусей.

Развитие
промышленности

строительных
материалов

На Красноярском цементном 
заводе сдана в эксплуатацию 
новая технологическая линия. 
Заканчивается сооружение» 
второй такой же линии С окон
чанием реконструкции завод 
увеличит выпуск продукции 
более чем в два раза. Наряду 
с расширением существующих 
предприятий предусматривает
ся строительство в Краснояр
ском крае ряда новых цемент
ных заводов: в Абакане. Ачин
ске и других городах. В тече
ние ближайшего семилетия 
производство цемента на пред
приятиях Красноярского сов
нархоза по сравнению с 1957 
годом возрастет более чем в 
восемь раз. (ТАСС).
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Год напряженной работы
На подшипниковом заводе во всех 

звеньях партийного просвещения 
прошли итоговые занятия. Они по
казали, что дни напряженной уче
бы не прошли даром. Идейно-теоре
тическая закалка кадров значи
тельно возросла.

В постоянно действующем семи
наре для самостоятельно изучаю

щих историю КПСС состоялось ито
говое занятие по теме: «Борьба ком
мунистических и рабочих партий за 
чистоту марксистско-ленинской 
теории». Выступили почти все уча
стники семинара. Коммунисты пра
вильно уяснили недостатки и ошиб
ки проекта программы Союза ком
мунистов Югославии, которая озна
чает отход от некоторых основных 
принципов марксизма-ленинизма.

Состоялись также итоговые заня
тия в кружках по изучению исто
рии КПСС и истории комсомола.

В соответствии с указаниями XX 
съезда КПСС много внимания в 
прошедшем учебном году обраща
лось на экономическое образование 
кадров. На заводе работала эконо
мическая школа, в ней был 21 ком
мунист. Все они сдали зачеты по 
политэкономии и конкретной эконо
мике.

Самостоятельно изучающие во
просы конкретной экономики про
мышленных предприятий были объ
единены в постоянно действующий 
семинар. Этот семинар посещали 
более подготовленные товарищи. 
Семинары проходили в форме тео
ретических конференций, которые 
готовились заранее. План основных 
вопросов на предстоящей конфе
ренции вывешивался в кабинете по
литического просвещения. Был под
готовлен список рекомендуемой ли
тературы. Кроме того, действовала 
выставка «Что читать к конфе
ренции», проводились консульта
ции,

В будущей учебном году работа 
семинара продолжится. В учебный 
план этого семинара будут внесены 
отдельные темы по политэкономии.

У нас почти все пропагандисты 
и руководители семинаров работают 
продолжительное время и хорошо 
изучили своих слушателей. Много 
лет работают пропагандистами 
тт. Северинов. Круглов, Шевцов П „ 
Борисенко, Гримайло, Кандыба, Со
ловьев,

Хорошо организовал занятие про

пагандист тов. Борисенко. При изу
чении материалов февральского 
Пленума ЦК КПСС «О дальнейшем 
развитии колхозного строя и реор
ганизации машинно-тракторных 
станций» пропагандист умело ис
пользовал примеры и факты из 
жизни колхозов и МТС Томской об
ласти. Своим опытом тов. Борисен
ко делился с другими пропаганди
стами завода.

Пропагандисты и слушатели на 
последних занятиях подвели итоги 
работы, некоторые коммунисты и 
комсомольцы определили формы 
своей учебы в будущем учебном 
году, высказали свои пожелания.

Какие имелись недостатки в по
литическом образовании кадров?

Партийное бюро и цеховые пар
тийные организации слабо приви
вали коммунистам чувство ответст
венности за учебу. В результате не
которые коммунисты полуавтоматно- 
го, транспортного цехов и шлифо
вального цеха Ml 1 неаккуратно по
сещали занятия. Партийный каби
нет мало помогал молодым пропа
гандистам в подготовке и проведе
нии занятий, не располагал доста
точным количеством материалов и 
наглядных пособий.

В ряде кружков комсомольского 
политического просвещения заня
тия проходили при малой посещае
мости слушателей, на низком тео
ретическом уровне.

Большим недостатком являлось и 
то, что политической учебой не бы
ли охвачены многие инженерно- 
технические работники завода.

Обсуждая на партийном собрании 
итоги учебного года в сети партий
ного просвещения и задачи на но
вый учебный год, коммунисты заво
да особое внимание обратили на си
стематическое повышение идейно
теоретического уровня коммунистов, 
улучшение качества учебы, повы
шение уровня всей идеологической 
работы в коллективе.

Партийное собрание обязало 
партбюро приступить к комплекто
ванию сети политпросвещения на 
новый учебный год, особую работу 

провести по привлечению коммуни
стов к учебе в университете марк
сизма-ленинизма.

Е. ШУСТЕР, 
заведующая кабинетом политиче
ского просвещения подшипнико- 

вого завода.

Сорокалетие образования 
Коммунистической партии Украины
КИЕВ. (ТАСС). 5 июня исполни

лось 40  лет со дня созыва первого 
съезда большевистских организа
ций Украины, на котором была об
разована Коммунистическая партия 
Украины —  один из боевых отря
дов КПСС.

В республиканских газетах опуб
ликованы тезисы отдела пропаган
ды и агитации ПК КП Украины и 

института исторйи партии ЦК КП 
Украины —  филиала института 
марксизма-ленинизма при ЦК КПСС 
«Сорокалетие образования Комму
нистической партии Украины 
( 1 9 1 8 — 1 9 5 8 )» .  В тезисах ярко 
Отображен героический путь, кото
рый прошла Коммунистическая пар
тия Украины за годы своего суще
ствования под руководством ленин
ского Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского 
Союза,

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ 

„КАРАНДАШОВ „НА ГАСТРОЛЯХ'*
Под таким заголовком в 

Кв 82 газеты «Красное Зна
мя» в разделе «На острие пе
ра» было опубликовано пись
мо Берсенева, в котором он 
писал о том, как заведующий 
Александровским районным от
делом культуры Карандашов, 
прибыв в командировку в се
ло Ново-Никольское, пьянство
вал.

Из Александровского райко
ма КПСС нам сообщили, что 
факты, изложенные в заметке, 
подтвердились. Н. П. Каранда
шов за недостойное поведение 
с должности заведующего от
делом культуры райисполкома 
снят и привлечен к строгой 
партийной ответственности.

S7. ' • Л* !• ч
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С каждым годом растут и 
крепнут связи томских выс
ших учебных заведений с ву
зами братских социалистиче
ских стран. Установилась 
связь и между Томским меди
цинским институтом и Мон
гольским государственным уни
верситетом имени маршала 
Чойбалсана в Улан-Баторе.

В марте в Томске побывал 
заместитель декана медицин
ского факультета монгольско
го университета доцент Шаг- 
дарсурэн. Это содействовало 
дальнейшему укреплению свя
зей между двумя вузами. В 
заочную аспирантуру томского

института был принят молодой 
монгольский научный работник 
С. Доржжадамба. Сейчас он 
находится в Томске: консуль
тирует предстоящую кандидат
скую диссертацию на тему: 
«Особенности специфических 
психозов в Монгольской На
родной Республике» с заве
дующим кафедрой психиатрии 
Томского медицинского инсти
тута профессором А. А. Пе
рельманом. Профессор являет
ся научным руководителем 
монгольского аспиранта.

На снимке: аспирант Дорж
жадамба в Томске.

^  Фото В. Казанцева. ^

ПЛАВУЧАЯ ПОЛИКЛИНИКА 
УШЛА В РЕЙС

На днях плавучая поликли
ника облздравотдела вышла в 
свой первый в этом году рейс 
по реке Кеть до Усть-Озерного.

На борту поликлиники каби
неты, в которых принимают

больных врачи — специалисты 
по различным болезням.

За период навигации поли
клиника обслужит охотников, 
рыбаков, колхозников, лесоза
готовителей в 20 населенных 
пунктах.

Агитбригады на колхозных полях

В тезисах приводятся данные, 
свидетельствующие об огромных до
стижениях украинского .народа в 
развитии экономики, культуры и 
науки, в подъеме материального 
благосостояния трудящихся.

Свое 40-летие Коммунистическая 
партия Украины, указывается в 
тезисах, встречает как никогда 
крепкой, единой и монолитной, тес
но сплоченной вокруг ленинского 
Центрального Комитета КПСС. Она 
всегда была и будет верной опорой 
Коммунистической партии Советско
го Союза в борьбе за торжество ве
ликих принципов пролетарского ин
тернационализма и укрепление не
рушимой дружбы народов нашей 
страны, за непоколебимое единство 
рядов партии, за чистоту и творче
ское развитие марксистско-ленин
ской теории, за победу коммуниз
ма.

Четыре агитбригады г. Аси
но побывали у  тружеников 
колхозных полей в дни весен
него сева.

Агитбригада районного До
ма культуры дала концерты в 
сельхозартелях имени Сверд
лова, имени Ленина, «Памяти 
Кирова», «Социалистическая 
Сибирь».

В трех других сельхозарте
лях встретились с колхозника
ми. в полевых станах участни
ки художественной самодея
тельности железнодорожного 
клуба станции Асино.

Агитбригада, созданная при

клубе ЦРММ, обслужила в
дни сева хлеборобов сельхоз
артелей «Красная звезда», 
«Вперед к коммунизму», 
«Красный май».

С концертной программой 
перед колхозниками сельхозар
телей имени Калинина и «Рос
сия» выступила агитбригада 
медицинских работников горо
да Асино. Агитбригада Ново- 
Кусковского клуба дала кон

церты в колхозах «Комсомо
лец» и имени Калинина.

Всего за период весеннего 
сева агитбригады района дали 
свыше 30 концертов.

У  кролиководов-лю бит елей
Вб дворе одного из домов по 

улице Челюскина в г. Колпа- 
шево в два ряда на столбах 
стоят ящики с решетчатыми 
дверцами и таким же дном.

— Наша семейная кролико
водческая ферма, — шутливо 
поясняет хозяин дома инвалид 
Отечественной войны Сергей 
Ефимович Чириков. — Клеток 
у нас на 200 голов. Хлопот 
много, но любят в нашей 
семье кроликов.

Сергей Ефимович обходит 
клетки, и почти в каждой из 
них кролики с различным ме
ховым покровом — от белесо
го до черного с блестящим от
ливом. Он берет на руки свою 
любимицу — венскую голубую 
крольчиху. Подходит с серым 
шиншилловым великаном его 
сын Александр.

Отец и сын Чириковы нача
ли заниматься кролиководст
вом три года тому назад. Они 
приобрели в заготконторе рай
потребсоюза трех кроликов, а 
уже через год имели 8 основ
ных маток. Потом применили 
уплотненный окрол. Только с 
января по май этого года от 
такого же количества кролико
маток они получили свыше 
120 крольчат.

За прошедший осенне-зим
ний сезон Александр Чириков 
сдал на приемный пункт кро
личьего мяса и шкурок более 
чем на 3.000 рублей.

За успехи в кролиководстве 
правление Колпашевского рай
потребсоюза премировало Але
ксандра Чирикова денежной 
премией. Сейчас кролиководы- 
любители разводят новую по
роду кроликов — пуховую.

УСПЕХ МОЛОДОГО 
ТРАКТОРИСТА

Александру Шишкину еще 
не было 15 лет, когда он по
просил. чтобы ему доверили 
работать на прицепе. За два 
года он не только хорошо 
освоил работу прицепщика, но 
и изучил трактор, научился 
им управлять. В январе Алек
сандр пришел на курсы трак
тористов. Окончив их, он на
чал работать в колхозе имени 
Ленина Шегарского района. 
Ему дали старый трактор 
ДТ-54. Даже опытные трак
тористы отказывались от 
этой машины. С начала поле
вых работ трактор у Шишки
на не знает поломок и просто
ев. Сменную норму Шишкин 
£0 своим прицепщиком Тараза- 
новым выполнял на 140— 175 
процентов. Сейчас он работает 
на подъеме паров. 9 — 11 гек
таров в депь при норме 7,1 
гектара — такова его выработ
ка.

Б. ПИРОЖКОВ.

СИГНАЛЫ СПУТНИКА 
ПРИНЯТЫ В ТОМСКЕ 

БОЛЕЕ 100 РАЗ
Вечером 3 июня работники 

приемного радиопункта ионо
сферной лаборатории Сибир
ского физико-технического ин
ститута отметили своеобразный 
юбилей: они приняли в сотый 
раз сигналы третьего совет
ского искусственного спутника 
Земли.

— Нам удается, — говорит 
руководитель пункта старший 
научный сотрудник института 
О. И. Яковлев, — принимать 
сигналы спутника от 5 до 7 
раз в день и не обязательно, 
когда спутник проходит над 
Томском. Продолжительность 
приема сигналов неодинакова. 
Иногда они слышны 3 — 5 ми
нут, иногда — 10 и даже бы
ли случаи — 25— 30 минут.

ПОРТАЛЬНЫЕ КРАНЫ 
НА ПОГРУЗОЧНЫХ 

РЕЙДАХ
На многих погрузочных рей

дах сплавных предприятий об
ласти с первых дней навигаций 
нынешнего года начали рабо
тать новые механизмы — мощ
ные портальные краны на пла-' 
вучем основании грузоподъем
ностью 10 тонн.

Первая практика использо. 
вания новой техники показала, 
что портальные краны — вы
сокопроизводительные меха
низмы, они позволяют уско
рить погрузку леса на баржи, 
значительно сократить простои 
судов у причалов. ,

Н. БОРИСОВ.

П ост роим  в  т екущ ем  г о д у  
~~в Т ом ск е  120 т ы сяч  

к в а д р а т н ы х  мет ров ж и л ья

Обеспёчить стройку 
всем необходимым

По инициативе передовых 
коллективов с 1 июня начался 
общественный смотр жилищно
го строительства. Во время 
смотра представители общест
венности побывают на всех 
стройках города, проверят, как 
строители и коллективы пред
приятий и учреждений выпол
няют свои обязательства по 
возведению жилищ.

Сегодня мы публикуем пер
вый материал общественного 
смотра жилищного строитель
ства.

☆ '
На углу улиц Учебной, и имени 

Котовского коллектив ‘ первого 
строительного управлений треста 
«Томскстрой» сооружает общежи
тие на 4 4 0  мест для студентов 
Томского медицинского института. 
Строительство начато летом прошло
го года. Сейчас комплексная брига
да тов. Бренера ведет кладку стен 
третьего этажа. По договору строи
тели должны сдать общежитие в 
эксплуатацию в мае 1 9 5 9  года. Но 
уже в этом году надо подвести зда
ние под крышу, чтобы в зимнее 
время приступить к отделочным и 
штукатурным работам.

Комплексная бригада Рудольфа 
Петровича Бренера состоит из двад
цати одного строителя. Коллектив 
трудится с большим подъемом. Ка
менщики Р. Андерс, А. Куксгаузен, 
Р. Гених, Н. Велют дают по 2 4  ку
бометра кладки в смену, ежедневно 
перевыполняют норму.

Строительная площадка содер
жится в хорошем состоянии. Плиты 
перекрытий аккуратно уложены в 
штабеля. Строительный мусор со
бирается в одном месте и регуляр
но вывозится. Хорошо используется 
башенный кран.

Кирпич на стройку и к месту 
кладки транспортируется на поддо
нах. Это значительно повышает 

производительность труда, устра
няет бой кирпича.

Бригада Р. П. Бренера, сорев
нуясь с бригадой тов. Вальгера то
го же треста, месячные задания вы
полняет на 1 7 0 — 1 8 0  процентов. 
Она может кладку стен здания за
вершить ко Дню строителя. Однако 
для этого необходимо ликвидиро
вать простои, которые тормозят ра
боту бригады.

Раствор на стройку поступает с 
комбината подсобных предприятий 
треста «Томскстрой» с перебоями. 
Доставляет его только одна авто
машина. Бывают перебои в снабже
нии электроэнергией. 3 июня, на
пример, башенный кран по этой 
причине два часа бездействовал.

Но не только это мешает строи
телям. На стройке не хватает сбор
ных железобетонных изделий. Руко
водители треста «Томскстрой» свое
временно не приняли мер к тому,

На снимке: бригада Р. П. Бренера за работой.
Фото Е. Гродзйцкой.

чтобы обеспечить ими строителей 
в нужном количестве. Для успеш
ного окончания строительства по 
графику необходимо около 14 0  па
нелей, но их не хватает. Из-за это
го каменщикам приходится возво
дить стены, когда еще не уложены 
плиты перекрытий. Строители воз
вели второй этаж, начали кладку 
стен третьего, а коридорные прое
мы на втором этаже не были пере
крыты. В конце мая панели посту
пили на площадку, но их хватило 
только для второго этажа.

Низко качество оконных блоков, 
которые поступают с комбината 
подсобных предприятий треста 
«Томскстрой». Первая партия бло
ков завезена еше зимой, но они не 

пропитаны олифой. Начальник ком
бината тов. Гусев в то время объ
яснял это отсутствием специально
го помещения и плохой погодой. 
Однако блоки, которые поступают 
сейчас, имеют те же недостатки. 
Строителям приходится самим про
питывать их олифой, отрываясь от 
основных работ. К тому же блоки 
поступают с перебоями. Это снижает 
темпы строительства, так как не 
позволяет вести кладку стен, уста
навливая одновременно оконные 
блоки.

Надо начинать сантехнические 
работы, монтаж котельной. Началь
ник участка треста «Томскстрой» 
тов. Галицын затягивает монтаж, 
ссылаясь на то, что в подвале зда
ния еще мерзлая земля. Но это 
отговорка. Начальник управления 
№  1 тов. Караваев заявляет:

—  Монтаж котельной мы нач
нем... месяца через полтора, когда 
освободятся рабочие со стройки 
школы-интерната на Сибирской 
улице.

Такая позиция начальника уп
равления вызывает тревогу. Гото
виться к зиме нужно теперь, не те
ряя ни одного дня, так как все 
трудоемкие отделочные работы пред
стоит вести в зимних условиях.

На стройке много плакатов, при
зывающих рабочих повышать про
изводительность труда, овладевать 
передовыми методами. Но нигде не 
вывешены обязательства строите
лей, нет доски показателей, не вы
пускаются «молнии» и боевые лист
ки. Партийная организация треста 
должна лучше организовать сорев
нование строителей, добиться его 
гласности.

Большую помощь оказывают 
стройке студенты медицинского ин
ститута. Зимой здесь ежедневно ра
ботало по 4 0 — 50 студентов. В лет
ние каникулы будет работать боль
шая группа студентов. Очень важ
но, чтобы руководители треста пра
вильно организовали их труд, пол
ностью обеспечили работой.

Руководители треста должны 
улучшить снабжение стройки мате
риалами. Следует немедленно завер
шить работы нулевого цикла, под

ключить водопровод и кана
лизацию, начать монтаж ко
тельной и системы отопления, 

Н. ВЕЛИЧКИН, 
директор Томского отделе

ния института «Теплоэлен- 
тропроект», депутат го

родского Совета.
М. БАХ,

каменщик стройуправления 
№ 1 треста «Томскстрой», 

депутат Куйбышевского 
райсовета. 

w  Н. СУЛЬДЖЕНКО, 
председатель пострайкома 

треста «Томскстрой».
Е. ВОСТРУХОВ, 

корреспондент газеты 
«Красное Знамя».

Принцип 
материальной 

заинтересованности 
в оплате труда 

колхозников
о

А. СЕРГЕЕВ, 
преподаватель кафедры 

политэкономии Томского 
государственного

университета
\
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В решении задай коммунистиче
ского Строительства в нашей стра
не важным звеном является даль
нейший подъем сельскохозяйствен
ного производства. Именно дости
жению этой цели служат решение 
февральского Пленума ЦК КПСС и 
принятый сессией Верховного Со
вета СССР Закон «О дальнейшем 
развитии колхозного строя и реор
ганизации машинно-тракторных 
станций». Практика последних ме
сяцев показывает, что приобрете
ние колхозами техники укрепляет 
колхозную собственность, повышает 
производительность труда, а зна
чит, будет способствовать увеличе
нию продукции колхозного произ

водства и росту материального бла
госостояния колхозников.

Интересы укрепления колхозной 
собственности требуют строгого со
блюдения принципа материальной 
заинтересованности в оплате труда 
колхозников. В своем докладе на 
сессии Верховного Совета СССР 
27  марта 1 9 5 8  года Первый секре
тарь ЦК КПСС и Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущев 
указал, что «принцип материаль
ной заинтересованности является 
ключом к правильному решению за
дачи дальнейшего развития колхоз
ной экономики».

‘ Правильно использовать принцип 
материальной заинтересованности в 
оплате труда —  значит, осущест

влять всесторонний учет требований 
закона распределения по труду. 
Этот объективный экономический 
закон социализма действует в мас
штабе всего народного Хозяйства—  
и в государственном, и в колхозно- 
кооперативном секторе, так как и 
государственная (всенародная), и 
коонеративчо-колхозная формы соб
ственности по своей природе явля
ются социалистическими.

За последние годы ЦК КПСС и 
Совет Министров СССР приняли ряд 
мер для обеспечения строгого соб
людения принципа материальной 
заинтересованности в колхозах. Это 
резко подняло трудовую активность 
колхозников, позволило укрепить 
экономику колхозов.

Для большинства колхозов стра
ны главным путем повышения мате- ■

риальиой заинтересованности кол
хозников на современном этапе 
остается путь укрепления трудодня 
при одновременном дальнейшем бы
стром росте общественного хозяй
ства колхозов и особенно их не
делимых фондов. Большое зна
чение в решении этой зада
чи имеют правильная постанов
ка в колхозе нормирования и учета 
труда, бережливость и экономия в 
расходовании трудодней. Устанав
ливаемые в колхозе нормы выработ
ки должны быть не среднеарифмети
ческими, а среднепрогрессивными, 
учитывающими опыт передовиков. 
Заниженные нормы выработки и за
вышенные расценки снижают тру
довую , активность колхозников и 
приводят к ослаблению трудовой 
дисциплины.

Очень важно также обеспечить 
строгий учет затрат труда, систе- 

. магический ко нтроль  за ходом вы
полнения плана затрат трудодней 
по колхозу в целом и по каждой 
бригаде, звену, ферме. Нарушение 
этих требований приводит к разба
зариванию . трудодней, тормозит 
рост производительности труда. 
Именно так случилось в 1 9 5 7  го д / 
в колхозе имени Кино в а Кожевни- 
ковското района. Учет труда и 
контполь за расходованием трудо
дней в этом колхозе был поставлен 
плохо. На некоторых работах кол
хозники зарабатывали за день до 
15 трудодней. Этим дискредитиро
валась сама идея принципа мате
риальной заинтересованности кол

хозников. Естественно, что показа
тели хозяйственной деятельности 
колхоза в 195.7 году оказались 
низкими.

Новым и очень ценным в прак
тике оплаты труда колхозников 
является ежемесячное авансирова
ние. Правильно осуществляемое 
ежемесячное авансирование, как 
показывает опыт многих колхозов 
страны, резко повышает трудовую 
активность колхозников, так как у 
них создается твердая уверенность 
в устойчивости оплаты их труда. 
Материальная заинтересованность 
колхозников возрастает также в 
связи с тем. что они на протяже
нии всего года получают от обще
ственного хозяйства денежные до
ходы, необходимые для удовлетво
рения их личных нужд. Многие 
колхозы страны, имеющие высоко
доходное. многоотраслевое хозяйст
во. приближают размер выдаваемо
го аванса к уровню оплаты трудо
дня. намеченному в плане колхоза. 
В ряде колхозов установлена твер
дая помесячная оплата труда.

В 1 9 5 6  году ежемесячное аван
сирование применяли уже 2А  всех 
колхозов страны. В Томской обла
сти в 1 9 5 7  году ежемесячное аван
сирование осуществляли 50  колхо
зов.

Благотворное влияние ежемесяч
ного аваисивования можно видеть 
на примере колхоза «Красное зна
мя» Тутанекого района. До 1955  
года колхоз был отстающим не 
только в районе, но и в области.

На трудодень приходилось не более 
10— 30 копеек деньгами и до 1 ки
лограмма зерна. В 1 9 5 5  году в 
колхозе стало практиковаться пе
риодическое. а с 1 9 5 6  года —  еже
месячное авансирование по 2  руб
ля на трудодень. Наряду с другими 
мерами это позволило вывести кол
хоз в число передовых. Колхоз стал 
миллионером, поднялась выработка 
трудодней.

Следует учитывать, что ежеме
сячное авансирование в полной ме
ре достигает своей цели лишь тог
да, когда оно осуществляется регу
лярно. без перерывов. В ряде же 
колхозов Томской области аванси
рование осуществляется с переры
вами, в случайные сроки, 2— 3 ра
за в год.

Регулярное ежемесячное аванси
рование требует регулярного посту
пления и расходования денег на 
протяжении года. Однако во многих 
колхозах Томской области поступле
ние доходов отличается значитель
ной неравномерностью. Как прави
ло, в I и II кварталах у колхозов не 
хватает средств для ежемесячного 
авансирования. Наиболее радикаль
ное решение этой проблемы состоит 
в создании переходящего фонда 
авансирования. Переходящие Фонды 
могут быть созданы без особых 
тр дпостей в тех колхозах, в кото
рых на гектар сельскохозяйствен
ных угодий приходится  свыше 300  
рублей Денежных поступлений.

Например, колхоз имени Ленина 
Асиновского района создает пере-

1 ходящий денежный Фонд авансиро
вания. который обеспечивает до
статочно высокие размеры ежеме
сячных авансов на протяжении 
всего года. Такие возможности 
имеются и у ряда других колхозов 
Томской области.

Опыт колхозов страны показыва
ет, что средним и слабым колхозам 
следует переходить на ежемесячное 
авансирование, не ожидая, пока 
окрепнут их хозяйства. Установле
ние регулярной оплаты трудодня 
поможет им добиться подъема кол
хозной экономики. Возможности для 
введения ежемесячного авансиро
вания имеются в каждом колхозе, 
надо только организовать их ис
пользование. Многие колхозы близ
лежащих к городу Томску районов 
могут, например, организовать в 
значительных размерах засол и 
квашение овощей с реализацией их 
в I и II кварталах, выращивание 
ранних овощей и т. д.

Ряд колхозов страны осущест
вляет дифференцированное аванси
рование по периодам, увеличивая 
размер аванса на трудодень по ме
ре нарастания объема выполняе
мых в колхозе работ. Такая систе
ма авансирования обеспечивает 
наибольшую трудовую активность 
колхозников в наиболее напряжен
ные периоды. Вместе с этий, в 
значительной мере преодолеваются 
трудности организации авансирова
ния. связанные с неравномер
ностью поступления денежных 
средств. Этот опыт заслуживает

особенно серьезного изучения в ус
ловиях колхозов. ощущающих 
острую нехватку рабочих рук в 
период осенних работ.

Введение ежемесячного аванси
рования должно быть тщательно 
продумано и подготовлено, чтобы 
не допустить переавансирования. 
Когда обнаруживается, что колхоз
ники получат на трудодни меньше, 
чем они получили авансом, сни
жается их трудовая активность, 
создаются дополнительные трудно
сти с уборкой поздних культур. 
Так получилось, например, в 1 9 5 7  
году в колхозе имени Чапаева 
Кожевниковского района. Авансом 
здесь выдавали на трудодень по 
2 ,9  килограмма пшеницы, а в кон
це года оказалось, что на трудо
день приходится только по 2 ,5  ки
лограмма пшеницы.

Важным средством повышения 
материальной заинтересованности 
колхозников является правильно 
организованная система дополни
тельной оплаты за лучшие резуль
таты труда, Особое внимание в ор
ганизации дополнительной оплаты 
необходимо обратить на то. чтобы 
возможности ее получения колхоз
никами, занятыми на всех участ
ках колхозного производства, были 
примерно равными. В некоторых 
колхозах, однако (например, в кол
хозе имени Чапаева Кожевников
ского района), дополнительную оп
лату Фактически получают лишь 
животноводы.

Основным условием выдачи до
полнительной оплаты в  колхозах
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В. В. Куйбышев в
Нарымеи

^  Сегодня исполняется 7 0  лет со 
5*5ня рождения одного из выдающие

ся деятелей Коммунистической пар
тии и Советского государства Ва
лериана Владимировича Куйбышева.

В. В. Куйбышев принадлежал к 
тому героическому поколению про
летарских революционеров, которые 
под руководством В. И. Ленина в 
труднейших условиях царизма соз
дали Коммунистическую партию, 
приведшую трудящихся нашей Ро
дины к победе социализма.

«Товарищ Куйбышев, —  отмечал 
Центральный Комитет партии, —  
был образцом пролетарского рево
люционера, последовательного л?- 
нинца, непримиримого к врагам 
партии и рабочего класса и самоот
верженного борца за дело коммуниз
ма».

Значительный период революцион
ной деятельности В. В. Куйбышева 
>В годы подполья связан с его пре
быванием в городе Томске и в На
рыме.

Впервые в Томск В. В. Куйбы
шев прибыл нелегально в апреле 
1 9 0 7  года, так как знал, что после 
ареста С. М. Кирова и других боль
шевиков Томская организация 
РСДРП остро нуждается в пополне
нии кадрами опытных партийных 

Y работников.
В ряды партии В. В. Куйбышев 

1,вступил еще в 1 9 0 4  году и в Томск 
прибыл, несмотря на молодость, 
уже закаленным и испытанным в 
схватках с самодержавием и бур

ж у а з и е й , большевиком.
Здесь он вскоре вошел в состав 

Томского подпольного комитета 
РСДРП и возглавил руководство 
пропагандистской работой. Он был 
руководителем и пропагандистом 
военной группы при Томском коми
тете РСДРП, активно работавшей 
среди солдат. В состав этой группы 
входили, в основном, студенты уни
верситета и технологического ин
ститута. Агенты охранки, напав на 
ее след, сообщали в департамент 
полиции, что работа «этой органи
зации направлена на увеличение 
числа ее членов и на устройство 

' солдатских, преимущественно заго
родных сходок».

Большевистское ядро Томской ор
ганизации РСДРП вело решитель
ную борьбу г  меньшевиками. Вме
сте с В. В. Куйбышевым в этот пе
риод мы видим Н. Иванова и дру
гих товарищей, работавших в Том
ске еще при С. М. Кирове. Основ- 

пролетарской базой Томского 
омитета были Анжеро-Судженские 

, копи и узловая станция Тайга. Там 
большевики вели большую работу и 

^находили опору в борьбе с мень
шевиками. По заданию комитета 
В. В. Куйбышев выезжал к шахте
рам Анжеро-Судженских угольных 
копей, неоднократно бывал также у 
'железнодорожников Тайги, где нас
читывалось более 2 .0 0 0  рабочих.

уже в первый приезд в Томск 
Валериан Владимирович Куйбышев, 
как член комитета, наладил связи 
и начал пропагандистскую деятель
ность среди рабочих, солдат и сту
денчества.

Осенью 1 9 0 7  года В. В. Куйбы
шев, узнав, что его заочно приго
ворили к тюремному заключению за 
самовольную отлучку из каннской 
ссылки, уезжает в Петербург.

В Петербурге В. В. Куйбышев 
включился в революционную работу 
в тяжелое время разгула столыпин
ской реакции. Летом 1 9 0 8  года он 
снова был арестован и отправлен 
этапом  в томскую  тюрьму.

Весть об аресте В. В. Куйбышева 
быстро облетела его многочисленных 
томских товарищей. «К нему с^али 
приходить на свидания, —  вспоми
нает его сестра Елена Владимиров
на, —  приносить передачи: прино
сили белье, на воротниках и рука

в а х  рубашек писали сообщения о 
жизни и работе партии. Валериан 
и в тюрьме не переставал работать 
для партийной организации. , Его 
снабжали литературой, газетами, 
спрашивали его советов...».

Находясь в тюрьме, товарищ Куй
бышев направлял работу не одной 
только томской организации. Изве
стно, например, что он нередко по
сылал письма в партийные органи
зации Омска и Петропавловска, 
связь с которыми была исключи
тельно хорошо продумана и закон
спирирована.

В томской тюрьме В. В. Куйбы
шев написал ряд стихотворений. К 
1 9 0 8  году относятся следующие 
мужественные строки из стихотво
рения «К матери»:

Ни оковы, ни стены, ни годы 
страданья

Не заставят позорной пощады 
просить.

Не сломить мою гордую стену 
молчанья.

Не сломить!
В октябре 1 9 0 8  года В. В. Куй

бышева снова высылают в Каинск. 
Но он был опасен для царизма и 
в ссылке, и в конце апреля 1 9 0 9  
года его опять арестовывают и от
правляют в одиночный корпус том
ской тюрьмы.

В. В. Куйбышев рвался на волю. 
В целях легализации в городе, он 
решил по выходе из тюрьмы посту

п и ть  в число студентов Томского 
университета. Для этого пришлось 
преодолеть большие трудности. По 
выходе из тюрьмы в сентябре 1 9 09  
года В. В. Куйбышев восстановил 
все связи с Томской партийной ор
ганизацией. В то же время он на
чал посещать лекции в универси
тете.

Много внимания В. В. Куйбышев 
уделял работе среди студенчества. 
Организовывались кружки, сходки. 
Результатом этой работы явилось, 
как отмечают документы, то, что с 
1 9 1 0  года «студенты университета 
снова начинают беспокоить универ
ситетское начальство и охранку, 
снова революционная мысль начи
нает бродить среди студенчества».

Власти были обеспокоены пребы
ванием В. В. Куйбышева на воле. 
В ночь с 14  на 1'5 февраля 1 9 1 0  
года в его квартире по улице Пре
ображенской, дом №  5 (ныне улица 
Дзержинского, дом №  5) был про
изведен обыск, и Валериана Влади
мировича вновь арестовали. В до
несении полиции от 15  февраля 
1 9 1 0  года сообщалась о том, что 
«В. В. Куйбышев заключен под 
стражу в томском исправительном 
арестантском отделении №  1. При 
обыске найдено несколько брошюр 
революционного содержания и фо
тографические снимки событий Мо
сковского вооруженного восстания и 
9 января 1 9 0 5  года в Петербурге».

Летом 1 9 1 0  года по решению ми-, 
нистра внутренних дел В. В. Куй
бышев на пароходе «Смелый» был 
отправлен на два года в ссылку в 
Нарым под гласный надзор поли
ции.

В. В Куйбышев находился в На
рыме одновременно с Я. М. Свердло
вым. Здесь же в те годы были в 
ссылке такие замечательные боль
шевики, как А. Ф. Иванов, М. И. Сы
чев (Франц Суховерхов), В. М. Ко
сарев, А. В. Шишков и многие дру
гие. При активнейшем участии 
В. В. Куйбышева здесь были созда-

»  ■■ - - - - - - - - - -
является получение сверхплановой 
п р о д у к ц и и . Например, в колхозе 
имени Калинина Кожевниковского 
района растениеводческим брига
дам и звеньям за получение сверх
плановой п р о д у к ц и и  решено в по
рядке дополнительной оплаты на
числять от 10  до 2 0  процентов 
сверхпланового валового сбора про
дукции, в зависимости от степени 
перевыполнения плана. Перевыпол
нение плана является основным 
условием дополнительной оплаты и 
в животноводстве, хотя здесь, в це
лях наибольшего стимулирования, 
иногда дополнительная оплата при
меняется и за достижение опреде
ленных показателей в пределах 
плана. Например, в колхозе «Рас
свет» Кожевниковского района 
применяется дополнительная опла
та дояркам, и скотникам-пастухам 
в процентах от валового надоя мо
лока. Наряду с другими мерами, 
это позволило добиться увеличения 
надоя молока на одну корову с 
8 7 5  килограммов в 1 9 5 4  году до 
2 .3 3 7  килограммов в 1 9 57  году.

Дополнительную оплату колхозы 
выдают деньгами или натурой. В 
последнее время многие колхозы с 
согласия колхозников заменяют на
туральную дополнительную оплату 
деньгами. Это выгодно не только 
колхозу, но и самим колхозникам, 
так как освобождает их от необхо
димости тратить время на реализа
цию полученной по дополнитель
ной оплате продукции.

За последние годы колхозы ста
ли широко применять различные 
меры материального поощрения за 
выполнение особо важных работ. 
Так, в колхозах «Красное знамя» 
Тугансвого района. « 4 0  лет Ок
тября» и имени Ленина Асиновско- 
го района и многих других для 
того, чтобы повысить заинтересо
ванность колхозников в заготовке 
кормов, от 5 до 10  процентов все
го заготовленного сена распреде
ляется на трудодни, выработанные 
на сеноуборке. Во многих колхозах 
Асиновского и других районов ши
роко применяется дополнительная 
оплата за работы по уборке льна. 
Очень гибко и оперативно такого 
рода меры материального поощре
ния применяет колхоз «Рассвет» 
Кожевниковского района. Осенью 
1 9 5 7  года, когда возникла 
острая необходимость быстро уб
рать картофель, колхоз решил эту 
задачу, применив в течение не
скольких дней дополнительную оп
лату натурой. На уборку картофе
ля стало выходить намного больше 
колхозников, увеличилась выработ
ка на одного работающего.

Во многих колхозах страны, где 
придается должное значение полу
чению высоких урожаев кукурузы, 
применяется система материального 
поощрения полеводов и механизато
ров за получение правильных квад
ратов, своевременное боронование 
кукурузы, за достижение опреде
ленных показателей урожайности 
этой ценнейшей кормовой культу
ры, В Томской области такого рода

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Томске Д И П Л О М Н Ы Е  Р А Б О Т Ы  
СТУДЕНТОВ-ВЫПУСКНИКОВ

Новинки
сельскохозяйственной

техники

ны большевистская организация из 
ссыльных и партийная школа, в ко  ̂
торой он читал лекции по русской 
истории. Для ссыльных рабочих, не 
имевших достаточной подготовки, 
кроме того, была создана общеобра
зовательная школа.

Нарымские большевики по ини
циативе В. В. Куйбышева создали 
здесь свою нелегальную библиотеку, 
столовую, кооператив и даже не
большой театр. Все это способство
вало сплочению политических 
ссыльных и упрочению влияния 
большевиков на местное население.

В ноябре 1 9 1 0  года организация 
была раскрыта жандармами,  ̂ и 
В. В. Куйбышев, арестованный в 
числе 16  человек, снова оказался 
в томской тюрьме.

В Нарьше, прощаясь с товарища
ми, В. В. Куйбышев говорил: «Б у
дущее, товарищи, за нами! Никакие 
невзгоды, встряски не должны коле
бать нашу веру в грядущие лучшие 
дни, веру в социализм в России, 
веру в борьбу и в правоту этой 
борьбы».

Валериан Владимирович и его то
варищи отказались дать следствию 
какие-либо показания, и через че
тыре месяца, по последнему зимне
му пути, полиция была вынуждена 
вернуть их обратно в НарыМ.

Незадолго до окончания срока 
своей ссылки В. В. Куйбышев и его 
товарищи организовали и провели в 
Нарыме знаменитую первомайскую 
демонстрацию в Колином бору.

7 мая 1 9 1 2  года он был в Том
ске, где на следующий день полу
чил из университета свои докумен
ты, и выехал в Омск. Но уже 
15 июня 1 9 1 2  года полиция вновь 
арестовала его. Царские палачи до 
полусмерти избили Валериана Вла
димировича и в таком состоянии 
вернули в Томск. На этот раз 
В. В. Куйбышева и многих его то
варищей арестовали за проведение 
первомайской демонстрации в Нары
ме. Тогда же были арестованы 
Я. М. Свердлов, М. И. Сычев,
A. Ф. Иванов и другие большевики. 
Условия тюрьмы были чрезвычайно 
тяжелыми. Но и здесь В. В. Куй
бышев продолжал учиться сам и 
много занимался с товарищами, изу
чавшими вопросы революционной 
теории.

В. М. Косарев, находившийся в 
одной камере с В. В. Куйбышевым, 
впоследствии вспоминал: «Стоило
Валериану Владимировичу узнать, 
что кто-нибудь из сидящих рядом 
товарищей в чем-нибудь нуждается 
или грустит от долгого сидения в 

1 каменном мешке, он всегда находил 
возможность оказать ему мате
риальную помощь, развеселить его. 
Общение с Валерианом Владимиро
вичем играло громадную роль для 
тех, с кем сталкивала его жизнь, 
вливая в них новые силы».

Вырвавшись снова на волю,
B. В. Куйбышев некоторое время 
оставался в Томске, направляя дея
тельность томского большевистского 
подполья, а затем, в 1 9 1 3  году, 
перебрался в Европейскую часть 
России, чтобы вести работу в самой 
гуще пролетарских центров.

Работа В В. Куйбышева в Томске 
и других сибирских городах имела 
важное значение в подготовке тру
дящихся к Октябрю. »

Ни ссылки, ни тюрьмы, ни пре
следования не сломили воли 
В В. Куйбышева в борьбе с цариз
мом и буржуазией. Он постоянно 
среди масс, всегда готовый выпол
нить любое задание партии.

Верный сын Коммунистической 
партии, Валериан Владимирович 
Куйбышев мужественно шел в пер
вых рядах борцов за победу проле
тарской революции.

Трудящиеся нашей области, как 
и весь советский народ, свято, чтут 
память В. В. Куйбышева, всю свою 
жизнь отдавшего самоотверженной 
борьбе за воплощение в жизнь ве
ликих идей коммунизма.

В. СИНЯЕВ.

Дипломное проектирование и 
предшествующая ему преддиплом
ная практика —  заключительный 
этап теоретической и практической 
подготовки студентов, обучающихся 
в вузе.

На горном факультете нашего ин
ститута по специальности «Разра
ботка месторождений полезных ис
копаемых» специализация прово
дится в двух направлениях: под
земная разработка пластовых ме
сторождений и подземная^ разработ
ка рудных месторождений. Студен
ты, специализирующиеся по подзем
ной разработке рудных месторож
дений, выполняют дипломные про
екты на нашей кафедре.

Тема дипломного проекта, как 
правило, определяется состоянием 
горных работ на руднике и задача
ми, стоящими перед предприятием, 
на котором студент проходил пред
дипломную практику.

Выполняя технологическую часть 
проекта, дипломники предлагают 
свои соображения по организации и 
экономике проектируемого пред
приятия (производственная мощ
ность шахты, организация работ, 
производительность труда и меры 
повышения ее. главнейшие техни
ко-экономические показатели, каль
куляция себестоимости руды, капи
тальные затраты и т. д.). В дип
ломных проектах учитываются так
же меры безопасности труда и са
нитарно-гигиенические условия 
труда на предприятии. Обязательно 
требуется проектирование схемы 
автоматизации одного из основных 
производственных процессов на 
шахте (водоотлива, вентиляции, 
шахтного подъема и т. п .).'

Работу над проектом на мате
риалах крупного предприятия мы 
часто поручаем двум студентам. 
Один глубже рассматривает вопро
сы технологии и экономики очист
ной выемки руды, проходки подго
товительных и нарезных выработок, 
вентиляции шахты, меры безопас
ности при подготовительных, нарез
ных и очистных работах. Другой 
разрабатывает вопросы оборудова
ния и проходки капитальных вы
работок для проектируемого нового 
этажа шахты, подсчитывает капи
тальные затраты и составляет ка
лендарный план строительства. При 
таком способе получается более 
полный проект, дипломники имеют

Подходит к концу учебный год в 
Томском музыкальном училище. 
Прошли академические и отчетные 
концерты, конкурс на лучшее ис
полнение произведений советских 
композиторов, посвященный 40-л е- 
тию ВЛКСМ.

34  выпускника музучилища по
лучили . назначение на работу в 
Томскую область. Алтайский край, 
на Дальний Восток и в другие ме
ста страны. Наступила горячая по
ра экзаменов.

Коллектив учащихся и препода
вателей подводит результаты сво 
ей работы .за год.

Отчетные концерты музучили
ща —  своеобразный экзамен перед 
общественностью города.

Большое значение в музыкаль
ном училище придается привитию 
воспитанникам навыков хорового 
пения. Удачно выступал в отчетных 
концертах общий хор. Неплохо про
звучали в его исполнении «Татар
ская песня» Аренского и «Поэма об 
Украине» Александрова. В этом го
ду общий xod училища принимал 
участие в концертах симфоническо

го оркестра Томской филармонии. 
Он исполнил сюиту томского ком
позитора Е. Н. Корчинского «Род
ная Сибирь». И все же нельзя ска
зать, что общий хор училища сде
лал шаг вперед по сравнению с 
прошлым годом. Хотелось бы, чтобы 
его исполнение больше приближа
лось к профессиональному, чтобы 
звучание его было более однород-

возможность охватить более широ
кий круг вопросов. Дипломные 
проекты приближаются к реальным 
проектам, выполняемым государст
венными проектными организация
ми.

Проект по материалам небольших 
месторождений разрабатывается од
ним студентом. В этом случае за
данием предусматривается более 
сжатый объем проектирования.

Объем объяснительной записки к 
проекту —  в пределах 1 4 0 — 20 0  
страниц рукописного текста. Гра
фическая часть проекта состоит из 
чертежей, выполняемых на 7 — 8 
листах ватмана нормального форма
та. Если проект выполняют два 
студента, мы требуем две объясни
тельные записки общим объемом в 
2 8 0 — 3 5 0  страниц и графическую 
часть на 1 4 — 16 листах ватмана. 
На дипломное проектирование по 
учебному плану отводится 17 не
дель,

В весеннем семестре текущего 
учебного года на горном факультете 
состоялся выпуск горных инжене
ров, проходивших обучение на от
делении ускоренной подготовки спе
циалистов для горных предприятий 
цветной металлургии. Тематика 
большинства дипломных проектов 
выпускников связана с дальнейшим 
развитием предприятий, на которые 
молодые специалисты направлены 
на работу после окончания инсти
тута.

Студенты Алексеев и Лебенков 
выполнили проекты вскрытия и 
разработки Бакчарского железоруд

ного месторождения. Согласно этим 
проектам, добывать руду в Бакчар- 
ском районе целесообразно откры
тым способом с применением мощ
ных земснарядов, экскаваторов и 
другой техники. Государственная 
экзаменационная комиссия призна
ла дипломные проекты Алексеева и 
Лебенкова отличными и отметила, 
что их можно использовать при 
составлении проектного задания на 
разработку Бакчарского месторож
дения.

Интересна работа «Вскрытие и 
разработка поля рудника № 1 0  Но
рильского комбината» студентов 
Кольцова и Рыбаколина. Вскрытие 
поля рудника до сих пор предпола
галось осуществить вертикальными 
шахтными стволами с квершлагами, 
подъем руды производить скипами.

ным, а дикция —  более четкой.
На отчетных концертах показали 

свои дипломные работы выпускники 
дирижерско-хорового отделения. В 
нынешнем году это отделение выпу
скает 6 человек. Они будут рабо
тать руководителями самодеятель
ных хоров, преподавателями пения 
в средних школах. Их выступления 
показали, что они выходят из муз
училища квалифицированными спе
циалистами.

С большой программой выступили 
нынче оркестр народных инстру
ментов под руководством В. Г. То- 
гугаакова, а также вновь организо
ванный оркестр баянов под управ
лением его организатора —  препо
давателя Томского музыкального 
училища Г. Черненького. Это очень 
полезное начинание: оркестр при
вивает учащимся чувство ансамбля, 
ритма.

В этом году в музучилище создан 
еще один интересный коллектив —  
симфонический оркестр. В нем за
няты, кроме учащихся музыкаль
ного училища, учащиеся детской 
музыкальной школы. Руководит им 
М. И. Ривкин. Несмотря на то, что 
этот оркестр еще очень молодой, 
он уже успешно выступал на внут- 

риучилищном конкурсе на лучшее 
исполнение произведений советских 
композиторов.

Свои творческие достижения по
казали выпускники-инструмента
листы: скрипачи Л. Сквирский,
А. Ривкин и пианистка А. Лубенцо-

____________________________________________*

Б У Д У Щ И Е
М У З Ы К А Н Т Ы

Дипломники обосновали целесооб
разность использования наклонных 
шахт с подъемом руды на поверх
ность ленточными конвейерами. 
Предложенный ими способ вскрытия 
обеспечивает большую экономию 
средств. В проекте разработаны так
же мероприятия, улучшающие тех
нические и экономические показате
ли разработки поля данного рудни
ка. Студенты Кольцов и Рыбаколин 
направлены на работу в Норильск, 
где они смогут применить на прак
тике свои предложения. И. И. Коль
цову по решению государственной 
экзаменационной комиссии выдай 
диплом с отличием.

Оригинальные решения предло
жены в проектах и других диплом
ников (В. Бараев, А. Елисеев, 
И. Шумсков и другие).

Для дальнейшего улучшения ор
ганизации дипломного проектирова
ния мы считаем необходимым удли
нить преддипломную практику до 
1 0 — 12 недель. Практика в 7 не
дель мало эффективна; значитель
ную часть времени студенты затра
чивают на проезд, ознакомление с 
шахтой и на сбор материалов для 
проекта, для работы на предприя
тиях у них остается мало времени, 
и администрация рудника часто не 
находит возможным давать им 
серьезные поручения.

Необходимо больше практиковать 
выполнение дипломных работ на 
производстве и в проектных учреж
дениях.

Следует создать ' на кафедрах 
специальные кабинеты для диплом
ного проектирования и оборудовать 
их счетной аппаратурой, чертежны
ми машинами и приборами.

Г. БАКАНОВ, 
доцент, и. о. заведующего ка
федрой разработки рудных ме
сторождений Томского политех
нического института.

Большой интерес у  посети
телей и экскурсантов ВСХВ 
вызывают экспонаты нового 
павильона «Изобретатель и ра
ционализатор сельскохозяйст
венного производства». Па
вильон знакомит посетителей 
с новыми машинами, прибора
ми и приспособлениями, рас
сказывает о достижениях на
уки, приоткрывает завесу над 
завтрашним днем сельскохо. 
зяйственного производства.

В числе многочисленных 
экспонатов здесь представлен 
мерный автомат системы науч
ного сотрудника Всесоюзного 
института электрификации 
сельского хозяйства Н. Н. Бу- 
ренко, предназначенный для 
квадратно-гнездового посева 
без примененкя мерной прово
локи с фиксированными упо
рами.

Сеялка, оборудованная мер
ным устройством, становится 
автоматической и не требует 
никаких корректировок. Она 
может работать на полях с 
неровным рельефом и непря
моугольной конфигурацией. 
Обратный проход автоматиче. 
ской сеялки происходит без 
нарушения точности квадрата. 
Точность квадрата этой сеялки 
в 2 — 3 раза выше, чем у обыч
ных квадратно-гнездовых сея
лок. Производительность одной 
автоматической сеялки в 1,4, 
спаренных в 2,5 и строенных 
в 3,5 раза больше, чем сеялки 
«СКГК-6В» с механическим 
переносом мерной проволоки. 
Сеялна с автоматом имеет про
стую настройку на различный 
размер квадрата.

На снимке: группа экскур
сантов знакомится с устройст
вом автоматической квадратно, 
гнездовой сеялки с мерным 
автоматом. Пояснения дает 
автор Н. Буренко.

(Фотохроника ТАСС).

ва. Очень тепло встретили слушате
ли учащегося Л. Сибирского, ис
полнившего пьесу Чирла Скотта «В 
стране лотоса» и славянский танец 
№  1 Дворжака-Крейслера. Радует 
слух певучесть, плавность и какая- 
то особенная теплота звука у 
Сибирского, чистота и точность в 
исполнении трудных мест.

Вот уже много лет ведет 
класс фортепиано преподаватель 
0. А. Еотляровская. Она выпустила 
не одно поколение талантливых 
пианистов. Ее выпускница А. Лу- 
бенцова исполнила в концертах 
прелюдию ми бемоль мажор Рах
манинова и интермеццо Брамса. 
Особенно проникновенно, задушевно 
прозвучала у Лубенцовой прелюдия 
Рахманинова,

Много выпускников в этом году 
на вокальном отделении. Хорошо 
выступил нынче Н. Бикваидзе 
(класс сольного пения С. Г. Вайн
штейна), который по сравнению с 
прошлым годом, несомненно, сделал 
шаг вперед, хотя интонационной 
выразительности ему не хватает. 
Свои достижения показали в кон
цертах на конкурсе и вокалисты 
М. Сергеевых и Ф. Головин из клас
са сольного пения А. М. Тихомиро

вой,
Только четвертый год существует 

в музыкальном училище теоретиче
ское отделение, но оно уже выпу
стило несколько способных препо
давателей теоретических дисциплин 
и композиторов, среди них компо
зиторы Н. Овчинников, В. Лаври
ненко, Е. Лакин. В этом году отде
ление выпускает 7 человек.

В Томском музучилйце улучши
лась воспитательная работа, что 
положительно сказалось на качест
ве подготовки специалистов. Для 
учащихся были прочитаны лекции 
на различные темы, проведено мно
го интересных мероприятий с 
целью привития профессиональных 
навыков, любви к своей специаль
ности. Впервые в этом году исполь
зовались в учебных целях докумен
тальные кинофильмы, устраивались 
творческие встречи учащихся муз
училища с музыкантами и коллек
тивами, приезжавшими на гастроли 
в Томск.

Учащиеся музучилища часто вы
ступали с концертами в учебных 
заведениях, на предприятиях горо
да, выезжали с концертами в кол
хозы Томского района.

С. БЕЛОПОЛЬСКАЯ.

систему материального поощрения 
кукурузоводов недавно установил, 
например, колхоз им. Жданова Зы
рянского района.

В ряде колхозов, оплата трудо
дня в ко то ры х  достаточно высока 
и устойчива, на отдельных видах 
работ эффективно применяют про
грессивное начисление трудодней. 
За работу, выполненную сверх нор
мы. трудодни начисляются в полу
торном или двойном размере. Такая 
практика введена, например, в кол
хозе имени Еалинина Кожевников- 
ского района на некоторых рабо
тах по заготовке сена. В ряде кол
хозов она применяется на строи
тельных работах.

Еолхоз «Рассвет» Могилевской 
области в целях более полного ис
пользования т р у д о в ы х  ресурсов 
ввел повышенную оплату труда в 
зимнее впемя. Опыт этого колхоза 
представляет несомненный интерес 
для ряда колхозов Томской обла
сти. Использование этого опыта 
помогло бы лучше решить пробле
му строительства.

Основной объем строительных 
работ в колхозах нашей области 
выполняется, как правило, в лет
нее время. Часто колхозы нанима
ют рабочую силу для строитель
ства со стороны , на что затрачи
вают значительные денежные сред
ства. Так. колхоз «Победа» Еожев- 
никовского района за работу на 
строительстве четырем человекам, 
нанятым со стороны , только за 
4 месяца 1 9 5 7  года уплатил 30  
тысяч рублей. Между тем, в зимнее

время значительная часть квалифи
цированной рабочей силы колхозов 
используется далеко не полностью. 
Та или иная форма повышенной 
оплаты труда на строительных ра
ботах в зимнее время могла бы 
дать в условиях некоторых колхо
зов Томской области положитель
ный эффект.

Важную роль в повышении ма
териальной заинтересованности кол
хозников играют введенные в по
следнее время в ряде колхозов оп
лачиваемые отпуска для добросове
стно работающих колхозников. На
пример, в колхозе «Рассвет» Ео- 
жевяиковского района колхозни
кам. перевыполнившим установлен
ный колхозом обязательный мини
мум трудодней на 25  процентов, 
предоставляется двухнедельный от
пуск; перевыполнившим установ
ленный минимум на 50  процен
тов —  месячный отпуск. Оплату 
отпусков колхоз производит начис
лением трудодней из расчета сред
ней выработки трудодней данным 
колхозником. В 1 9 5 7  году в этом 
колхозе 55 человек получили двух
недельные и 9 0  человек —  месяч
ные отпуска. На оплату отпусков 
колхоз израсходовал 5 .1 0 0  трудо
дней.

В колхозе «Победа» Еожевников- 
ского района установлен другой 
порядок предоставления отпусков. 
Предоставление отпуска зде«Г обус
ловлено не только выработкой опре
деленного количества трудодней, но 
и. что особенно важно, определен
ным числом выходов на работу в

течение года. Большинство колхозов 
до последнего времени не вело уче
та количества выходов на работу. 
Это скрывало значительные трудо
вые резервы, так как при существу
ющих во многих колхозах нормах и 
расценках колхозник может выра
ботать значительное количество 
трудодней при далеко не регуляр
ном участии в общественном произ
водстве. Поэтому опыт колхозов, 
предоставляющих отпуска в зави
симости не только от количества 
выработанных трудодней, но и от 
числа выходов на работу,- имеет 
важное значение для повышения 
трудовой активности колхозников.

Перед колхозами сейчас стоит 
задача так организовать производст
во и оплату труда, чтобы вовлечь 
всю массу колхозников в борьбу за 
снижение себестоимости продукции. 
Лучшим средством решения этой за
дачи является внутриколхозный 
хозрасчет. Его внедрение требует 
тщательной подготовки, серьезного 
улучшения учета, нормирования и 
внутриколхозного планирования.

Важной задачей в колхозах в на
стоящее время является установле
ние правильного порядка оплаты 
труда механизаторов. Исходя из 
конкретных условий, колхозы так 
строят оплату труда механизаторов, 
чтобы и<х материальная заинтересо
ванность р труде после перехода в 
колхоз из МТС не уменьшилась. С 
этой целью колхозы сохраняют 
за механизаторами гарантийный 
минимум. Разумеется, по мере 
укрепления колхозов и повышения

доходности их хозяйств необходи
мость сохранения гарантийного ми
нимума отпадет.

Опыт показывает, что правиль
ное, гибкое применение принципа 
материальной заинтересованности в 
соответствии с конкретными усло
виями позволяет в короткий срок 
добиться крутого подъема колхозной 
экономики. Одним из примеров мо
жет служить колхоз «Рассвет» Ео- 
жевниковского района. Предоставле
ние оплачиваемых отпусков, аван
сирование, хорошо продуманная си
стема дополнительной оплаты, си
стематический контроль за сте
пенью трудовой активности кол
хозников в условиях общего 
повышения уровня организаци
онно-хозяйственного руководства 
позволили в короткий срок вы
вести колхоз в число пере
довых. Денежные доходы колхоза 
выросли с 22 0  тысяч рублей в 
1 9 53  году до 1 .1 8 8  тысяч рублей, 
в 1 9 5 7  году. Резко выросли продук
тивность животноводства и урожай
ность зерновых. Средняя выработка 
трудодней на одного трудоспособно
го колхозника увеличилась с 3 9 0  в 
1953  году до 5 76  в 1 9 5 7  году.

Там же, где принцип материаль
ной заинтересованности грубо нару
шается, неизбежно возникает орга
низационная неразбериха, итоги хо
зяйственной деятельности ухудша
ются. Так получилось, например, в 
колхозе «Заря» Асиновского рай
она. Разработанные в свое время 
меры материального поощрения хо

рошо работающих колхозников 
здесь фактически не применялись. 
Учет затрат труда и контроль за 
расходованием трудодней были ор
ганизованы плохо. Вместо ежеме
сячного авансирования на трудодни 
и дополнительной оплаты за дости
жение определенных показателей в 
колхозе широкое распространение 
получила практика единовременных 
денежных выдач и «премий» по 
усмотрению председателя колхоза. В 
условиях общего низкого уровня 
организационно-хозяйственного ру
ководства это привело к крайне 
неблагоприятным хозяйственным ре
зультатам.

Резервы роста общественного про
изводства за счет лучшего исполь
зования принципа материальной за
интересованности имеются во всех 
колхозах. В том же колхозе «Рас
свет» Еожевниковского района, на
пример, пока еще есть серьезные 
недостатки в учете и нормировании 
труда, авансирование осуществляет
ся не ежемесячно, а ежекварталь
но и т. д. Особенно серьезную ра
боту по повышению материальной 
заинтересованности колхозников 
должны проделать те колхозы, ко
торые еще слабы в организационно- 
хозяйственном отношении.

Правильное использование прин
ципа материальной заинтересован
ности в оплате труда колхозников—  
важное условие новых успехов в 
развитии колхозов, в дальнейшем 
подъеме сельского хозяйства стра
ны.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



4 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 6 июня 1 9 5 8  г. №  1 2 8  (1 0 4 9 2 )

НА VII СЪЕЗДЕ БКП
СОФИЯ, 4 июня. (ТАСС). Се

годняшнее утреннее заседание 
VII съезда Болгарской коммуни
стической партии началось вы
ступлением члена Политбюро и 
секретаря ЦК БКП Димитра Га- 
нева. Он подробно остановился на 
вопросах идеологической работы 
партии.

На заседании выступили также 
первый секретарь Русенского ок
ружного комитета БКП Пенчо Ку- 
бадинский, секретарь Луковитско- 
го Околийского комитета БКП 
Плевенского округа Никола Пе- 
лов.

Член Политбюро ЦК БКП и 
председатель Национального сове
та Отечественного фронта Енчо 
Стайков отметил, что одним из 
главных источников силы Болгар
ской коммунистической партии, 
ее огромного авторитета среди 
народа являются крепкие, глубо
кие связи партии с  народными 
массами. Он сообщил, что в ря
дах отечественного фронта сейчас 
состоят 3.217.520 человек, что 
составляет 61,48 проц. общего 
числа избирателей в стране.

С приветствиями VII съезду 
Болгарской коммунистической 
партии сегодня выступили: канди
дат в члены Политбюро ЦК Со
циалистической единой партии 
Германии Эрих Мюккенбергер, 
секретарь ЦК Польской объеди
ненной рабочей партии Зенон 
Клишко и член Политбюро и сек
ретарь ЦК Румынской рабочей 
партии Николае Чаушеску.

СОФИЯ. 5 июня. (ТАСС). Вче
рашнее вечернее заседание VII 
съезда Болгарской коммунистиче
ской партии началось выступле

нием члена Политбюро ЦК БКП 
Вылко Червенкова. Он отметил 
большое значение апрельского 
пленума ЦК БКП для улучшения 
руководства партией социалисти
ческим строительством, для даль
нейших успехов в области коопе
рирования сельского хозяйства. 
Касаясь успехов в области коопе
рирования сельского хозяйства, 
Вылко Червенков подчеркнул, что 
Болгарская коммунистическая 
партия добилась победы в обла
сти кооперирования сельского хо
зяйства на основе последователь
ного применения в Болгарии 
принципов ленинского коопера
тивного плана.

С речью на съезде выступил 
член Политбюро и секретарь ЦК 
Болгарской коммунистической 
партии Боян Былгаранов, гово
ривший о развитии в стране со
циалистической демократии. Он 
подверг критике взгляды ревизи
онистов по вопросу об отмирании 
государства, эволюционном пере
ходе от капитализма к социализ
му.

Главный секретарь президиума 
Союза болгарских писателей Ге
оргий Караславов остановился на 
вопросах развития новой социали
стической культуры, проблемах 
социалистического реализма и ус. 
пехах художественной литературы 
за последние годы.

На заседании с приветствиями 
VII съезду Болгарской коммуни
стической партии выступили член 
Президиума ЦК Трудовой партии 
Кореи Ли Хе Сун, от Алжирской 
коммунистической партии Абдель 
Кадер аль-Вахрани, член Полит
бюро ЦК партии трудящихся 
Вьетнама Нгуен Ти Тхан.

На IV конгрессе МДФЖ
ВЕНА. 4 июня. (ТАСС). Вчера 

здесь состоялось пленарное засе
дание IV конгресса МДФШ, на 
котором продолжались прения по 
докладу председателя МДФШ 
Эжени Коттон. В прениях высту
пили представительницы Фран
ции, Италии, ГДР, ФРГ, Китай
ской Народной Республики, Ин
донезии, Эквадора и Израиля. 
Выступавшие рассказывали о по
ложении женщин в своих стра
нах. С большим волнением при
сутствующие выслушали рассказ 
представительницы алжирских 
женщин Мана Шанту о положе
нии в Алжире.

Представительница Эквадора 
передала президиуму конгресса 
заявление, в котором женщины 
этой страны ходатайствуют о 
принятии их в МДФЖ.

Сегодня на пленарном заседа
нии конгресса продолжалось об
суждение доклада Эжени Коттон. 
Делегат от Ирака рассказала о 
развернувшемся в этой стране 
движении против подчинения 
страны иностранному диктату. 
Она заявила, что большинство на
селения арабских стран выступает

против доктрины Эйзенхауэра и 
багдадского пакта.

Представительница Шотландии 
остановилась в своем выступле
нии на развернувшемся в Англии 
и Шотландии движении протеста 
против испытаний ядерного ору
жия и против размещения в этой 
стране площадок для запуска 
атомных ракет. Она подчеркнула 
большое значение решения Со
ветского Союза о прекращении 
испытаний атомного и водородно
го оружия.

О солидарности женщин Туни
са с алжирскими патриотами, ве
дущими борьбу за национальное 
освобождение, говорила предста. 
вительница женщин Туниса.

На пленарном заседании вы
ступили также представительницы 
женщин Чехословакии, Югосла
вии, Греции, Мексики и других 
стран.

Параллельно с пленарным за. 
седанием конгресса работают ко
миссия по выработке Манифеста 
и комитет по выработке нового 
Устава МДФЖ.

Во второй половине дня про
должили свою работу- три конфе
ренции конгресса.

В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 5 июня. (ТАСС). 

Вчера во второй половине дня 
состоялось заседание Совета Без
опасности ООН, на котором про
должалось обсуждение жалобы 
Туниса на агрессивные действия 
французских войск и контржало
бы Франции на Тунис.

Представитель Туниса Ахмед 
Местири заявил, что выступление 
представителя Франции на преды
дущем заседании , Совета пред
ставляло собой попытку перело
жить на Тунис вину за агрессив
ные действия французских войск 
в Тунисе. Он еще раз подчерк
нул, что пребывание француз
ских войск на территории его 
страны является постоянным ис
точником провокаций и представ
ляет угрозу миру и безопасности 
в Северной Африке. Ахмед Ме
стири заявил, что Тунис требует 
не перегруппировки французских

войск и не сокращения их чис
ленности, а вывода их с террито
рии Туниса.

Представитель Франции Жорж- 
Пико зачитал телеграммы, кото
рыми обменялись де Голль и пре
зидент Тунисской республики и 
которые, по его словам, свиде
тельствуют о готовности обеих 
сторон приступить к переговорам. 
Он предложил отложить обсужде
ние тунисского вопроса на две 
недели, в течение которых будут 
вестись франко-тунисские пере
говоры.

Предложение это ■ было приня
то. Совет Безопасности решил от
ложить дальнейшее обсуждение 
данного вопроса до 18 июня.

Заседание Совета Безопасности 
для рассмотрения жалобы Лива
на на Объединенную Арабскую 
Республику назначено на 5 июня.

Заявление Политбюро ЦК 
Французской коммунистической 

партии
ПАРИЖ, 4 июня. (ТАСС). По

литбюро ЦК Французской комму
нистической партии опубликовало 
заявление о политическом поло
жении в стране, озаглавленное: 
«Новый этап борьбы за респуб
лику».

Политбюро ЦК ФКП указы
вает, что «не следует закрывать 
глаза на серьезный характер об
становки, созданной в результате 
сформирования правительства де 
Голля», поскольку «де Голль рас
полагает всеми государственными 
рычагами и, будучи окружен по
слушными ему министрами, соз
дает серьезную угрозу для инсти
тутов республики и для прав тру
дящихся». В заявлении говорит
ся, что правительство де Голля 
«является препятствием на пути 
к мирному урегулированию ал
жирской проблемы».

ЦК ФКП призывает «всех ан
тифашистов расширять и укреп
лять свое единство путем созда

ния на предприятиях, в городах и 
селах тысяч и тысяч новых ко
митетов защиты республики, из
бранных демократическим путем».

В заявлении содержится __ так
же призыв к местным партийным 
организациям создавать на пред
приятиях, в городских кварталах 
и в населенных пунктах новые 
партийные ячейки, «широко от
крыть двери в партию многочис
ленным трудящимся, которые вы
разили свое согласие с нашей по
литикой и уже участвуют в дей
ствиях. Таким образом будет 
обеспечен успешный призыв в 
партию в защиту республики».

В заявлении сообщается, что 
Политбюро ЦК ФКП решило про
вести 9 и 10 июня пленум Цент
рального Комитета «с  целью рас
смотрения нынешней обстановки 
и вытекающих из нее больших 
задач, стоящих перед партией, пе
ред рабочим классом наперед 
французским народом».

Поездка председателя Совета 
министров Франции де Голля в Алжир

Успехи  правительственных войск 
Индонезии в борьбе против мятежников

ДЖАКАРТА, 4 июня. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Антара, 
представитель верховного коман
дования индонезийской армии со
общил, что правительственные 
войска, действующие против мя
тежников на Молуккских остро
вах, освободили вчера город 
Джайлоло на острове Хальмахе- 
ра, где были окружены войска 
мятежников численностью до 500 
человек. Правительственные вой
ска потерь не имели.

Информационный отдел армии 
также сообщил, что правитель

ственные войска с помощью ме
стного населения освободили от 
мятежников город и порт Толито- 
ли на Северном Сулавеси, через 
который мятежники вели контра
бандную торговлю с Британским 
Борнео. Правительственные вой
ска, действующие на Северном 
Сулавеси, в настоящее время ук
репляют свои позиции в освобож
денных районах Донгала, Палу. 
Париги и других с целью развер
тывания дальнейшего наступле
ния на мятежников.

ПАРИЖ, 4 июня. (ТАСС). Се
годня утром председатель Совета 
министров Франции генерал де 
Голль вылетел в Алжир. Вместе 
с главой правительства в Алжир 
вылетели также начальник гене
рального штаба французской ар
мии генерал Эли, военный ми
нистр Гийома, министр по делам 
Сахары Лежен и министр без 
портфеля Жакино.

Глава правительства предпри
нял эту поездку с целью урегу
лировать отношения между цент
ральной властью и Алжиром, нат
рушенные в результате событий 
13 мая.

Как известно, 13 мая в резуль
тате путча к власти в Алжире

пришел так называемый «комитет 
общественного спасения», в со
став которого входят генералы 
Массю и Жуо, а также ряд дру
гих представителей военных и 
колониалистских кругов. К этому 
самочинно возникшему комитету 
примкнули также командующий 
французскими войсками в Алжи
ре генерал Салан и бывший гене
рал-губернатор Алжира Жак Су- 
стель.

Путчисты отстранили от власти 
многих чиновников, назначенных 
французским правительством, и 
отказались подчиняться прави
тельству Пфлимлена, находивше
муся тогда у власти.

Пребывание де Голля в Алжире

Движение протеста в ФРГ против 
атомного вооружения

БЕРЛИН, 4 июня. (ТАСС). В 
городах и землях Федеративной 
Республики Германии продолжа
ются выступления общественно
сти против атомного вооружения 
бундесвера и размещения на тер
ритории ФРГ ядерного оружия. 
При этом одним из основных тре
бований является требование о 
проведении всенародного опроса 
об атомном вооружении.

Как сообщает агентство АДН, 
городские советы Мюльгейма, 
Шпрендлингена и Лангена (земля 
Гессен) высказались за проведе
ние всенародного опроса относи
тельно атомного вооружения бун
десвера.

В городах ФРГ проходят ми
тинги, участники которых под

черкивают необходимость актив
ной борьбы против планов подго
товки. атомной войны.

Протест против оснащения бун
десвера атомным оружием заяви
ли сотни женщин Времена, соб
равшиеся на митинг по призыву 
«Комитета борьбы против атом
ной смерти».

Вчера в различных районах 
Западного Берлина члены союза 
свободной немецкой молодежи 
распространяли листовки с при
зывом к проведению в Западном 
Берлине народного опроса против 
атомного вооружения. Стремясь 
помешать этому, полиция произ
вела аресты. Арестовано 15 че
ловек.

ПАРИЖ, 4 июня. (ТАСС). На 
аэродроме «Мэзон бланш» (Ал
жир) главу правительства де Гол
ля, как сообщают газеты, встре
чали командующий вооруженны
ми силами в Алжире генерал Са
лан, командующий военно-воз
душными силами генерал Жуо и 
командующий французским фло
том на Средиземном море адми
рал Обуано. Генерала де Голля 
встречали также некоторые члены 
«комитета общественного спасе
ния» — генерал Массю, Жак Су- 
стель и другие.

Таким образом, главу прави
тельства встречали лишь те дея
тели, которые возглавили воен
ный переворот в Алжире. По со
общению агентства Франс Пресс, 
мэр города Алжир Жак Шевалье

П олож ение
в Ливане(

БЕЙРУТ, 4 июня. (ТАСС). Как 
явствует из сообщений печати, 
за прошедшие сутки во многих 
районах Ливана . продолжались 
вооруженные столкновения между 
повстанцами и правительственны
ми войсками.

Газета «Ж ур» отмечает, что 
упорные бои происходили в Три
поли, Сайде и в долине Бекаа. 
Имеются значительные потери с 
обеих сторон. В районе Бекаа 
повстанцы разгромили отряды 
сторонников профашистской орга
низации, именующей себя «на
ционально-социальной партией».

По сообщению газеты «Теле
граф», в результате вооруженных 
столкновений, имевших место за 
последние дни в Бейруте, огнем 
артиллерии сильно разрушены 
жилые дома, школы и другие зда
ния. В городе продолжают разда
ваться взрывы бомб.

Сообщается также, что вчера 
были конфискованы издания га
зет «Аль-кифах», «Ас-сиаса» и 
«Бейрут аль-маса».

Ливанские власти настаивают 
на вооруженном 

вмешательстве США 
в дела Ливана

КАИР, 4 июня. (ТАСС). Спе
циальный корреспондент газеты 
«Аль-ахрам» передает из Нью- 
Йорка, что прибывший в Соеди
ненные Штаты министр иностран
ных дел Ливана Малик обратил
ся к американским властям с 
просьбой о немедленном вмеша
тельстве США в дела Ливана, 
чтобы'помочь ливанскому прави
тельству подавить в стране народ
ное восстание.

Как сообщает корреспондент, 
на встрече с руководителем 
центрального разведывательного 
управления США Алленом Дал
лесом Ш. Малик заявил, что соз
давшаяся в Ливане обстановка 
требует немедленной переброски 
в Ливан 1— 2 тысяч солдат аме
риканской морской пехоты. В 
противном случае, сказал он, ны
нешнее правительство не сможет 
удержаться у власти и интересам 
западных держав в Ливане будет 
нанесен непоправимый удар.

В беседе с Алленом Даллесом, 
говорится далее в сообщении, 
Шарль Малик напомнил, что еще 
в самом начале ливанских собы
тий президент Ливана Шамун и 
сам Малик через американского 
посла в Бейруте просили прави
тельство США немедленно ока
зать вооруженную поддержку ли
ванским властям. Однако амери
канский посол тогда заявил, что 
следовало бы прежде убедить ми
ровое общественное мнение во 
«вмешательстве» Объединенной 
Арабской Республики в ливан
ские события, чтобы создать 
предлог для вооруженного вмеша
тельства Соединенных Штатов.

Правительство Ливана, сообща
ет корреспондент, обратилось в 
Совет Безопасности с жалобой на 
ОАР. Однако оно вынуждено бы
ло согласиться на то, чтобы этот 
вопрос прежде был обсужден в 
Лиге арабских стран.

сложил с себя свои полномочия, 
после того как «комитет общест
венного спасения» выступил про
тив его намерения встречать ге
нерала де Голля на аэродроме.

На пути следования с аэродро
ма по адресу де Голля раздава
лись приветственные возгласы од
новременно с излюбленным ло
зунгом колонизаторов: «Алжир
французский!». Отдельные груп
пы скандировали имена Массю и 
Сустеля.

Сначала глава правительства и 
его свита направились к памятни
ку погибшим солдатам, где со
стоялась краткая церемония. За
тем генерал де Голль прибыл в 
летний дворец, где он начал при
нимать различных деятелей.

Его ключевые позиции.
(Фотохроника ТАСС).

Заявление президента 
Тунисской республики

ПАРИЖ, 4 июня. (ТАСС). Как 
видно из сообщения агентства 
Франс Пресс, президент Тунис
ской республики Бургиба по- 
прежнему настаивает на выводе 
французских войск из Туниса. В 
беседе с корреспондентом италь
янской газеты «Темпо» он за
явил, в частности, что «француз
ские военные провокации в Рема- 
да доводят дело до непоправимо
го предела».

«Всякому терпению приходит 
конец, — сказал он. — я при
знаю, что, несмотря на свои уси
лия овладеть положением, я опа
сался в эти дни худшего. Сейчас 
французы ожидают решения от 
де Голля. А, по-моему, с де Гол- 
лем или без де Голля проблема 
имеет лишь один аспект: француз
ские войска должны покинуть Ту
нис».

«Мы никогда не откажем в убе
жище нашим братьям-алжирцам, 
— продолжал Бургиба. — Я счи
таю, что алжирцы борются за

правое дело... Мы не ^намерены 
помогать французской армии 
истреблять наших братьев-алжир- 
цев, тем более, что тунисский на-̂  * 
род понимает, что победа фран^ { '  
цузов в Алжире будет означать 
новое завоевание Туниса Франци
ей и ликвидацию нашей независи
мости». Бургиба заявил, что 
«Франция ведет беспощадную . 
борьбу против всякого освободи
тельного движения колониальных 
народов в надежде силой удер
жать позиции, которые ей все же 
придется сдать».

Слабое место Запада, сказал 
далее президент Туниса, состоит, 
на мой взгляд, именно в том, что 
у некоторых западных держав 
упорно сохраняются пережитки 
отсталых колониалистских взгля
дов. К их числу относится и 
Франция, которая проявила эти 
настроения, ведя открытую войну 
против всех народов, над которы
ми она господствовала, в том чис
ле против тех, которые получили 
независимость.

Спорт
„Том ич“ уд ерж и вает лидерство

Томская футболь
ная команда «Томич» 
свою очередную встре
чу на первенство 
СССР по футболу в 
6-й зоне класса «Б » 
играла 4 июня с 
командой «Локомо
тив» (г. Комсомольск).

К этому дню томи
чи вместе с команда
ми гг. Читы, Красно
ярска и Сталинска 
были во главе турнир
ной таблицы, а коман
да г. Комсомольска с 
тремя другими коман
дами ее замыкала.

Игра началась ата
ками томской коман
ды. Томичи несколько 
раз били по воротам противника, 
но вратарь команды г. Комсо
мольска спасал свою команду. На 
23-й минуте первой половины иг
ры томичам удалось забить гол.

После этого игроки «Локомо
тива» перешли в нападение. Од
нако сквитать гол гостям не уда
лось.

Со счетом 1:0 и закончилась 
первая половина игры.

В начале второй половины иг
ры судья за грубость удалил с 
поля В. Ченцова (г. Томск). Этим 
воспользовались игроки «Локомо
тива». Игра перешла на поле то
мичей. Несколько раз железнодо
рожники били по воротам, но 
каждый раз вратарь В. Лиханов 
ликвидировал опасность.

Хорошо играл в команде 
г. Томска Г. Ращупкин. Он не 
раз спасал томичей от поражения.

В середине второй половины 
игры судья за грубую игру уда
ляет игрока команды «Локомо
тив». Силы команд сравниваются. 
Это несколько ободряет томичей 
и они снова берут инициативу: в 
свои руки. Все же улучшить счет

им не удается. Игра заканчивает
ся со счетом 1:0 в пользу томи
чей.

Следует сказать, что этот матч 
был самым неинтересным из всех 
сыгранных в Томске в этом сезо
не. Футболисты обеих команд иг
рали очень грубо.

В тот же день состоялись фут
больные встречи и других команд, 
входящих в шестую зону розы- • 
грыша первенства СССР по фут- ' 
болу в классе «Б ». Приводим их 
результат:

«Урожай» (Барнаул) — «Локо- 
мотив» (Улан-Удэ) — 1 : 1 .

«Энергия» (Иркутск) — «Луч»^ 
(Владивосток) — i:0 , м:

«Металлург» (Сталинск) — 
СКВО (Хабаровск) — 1:1,

«Иртыш» (Омск) — СКВО (Чи
та) — 2 : 5.

«Локомотив» (Красноярск) — 
«Локомотив» (Свободный) — 2:0,

«Сибсельмаш» (Новосибирск)— 
«Ш ахтер» (Кемерово) — 2:1.

В настоящее время лидерами А  
соревнования являются команды 
СКВО (г. Чита), «Локомотив»
(г. Красноярск) и «Томич» (горрд 
Томск), имеющие по 9 очков.

На снимке: вратарь «Томича»
В. Лиханов ловит мяч.

Ник. ГРОМОВ.
Фото К. Юргина.

Спартакиада спортсменов технического 
училища № 2

На стадионе «Труд-2» прошла 
спартакиада спортсменов техниче
ского училища № 2 (связи). 12 
человек выполнили разрядные

нормы. Лучшие спортсмены будут 
отстаивать честь училища на об
ластной спартакиаде трудовых ре
зервов.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 6 июня ожидается перемен
ная облачность, кратковременный 
дождь, ветер юго-западный, 7— 
12 метров в секунду, температу
ра воздуха 15— 20 градусов теп
ла.

7— 8 июня — облачная, с про

яснениями погода, местами дождь, 
ветер юго-западный, 5— 10 мет
ров в секунду, температура воз
духа ночью 3 — 8 градусов, днем 
— 13— 18 градусов тепла.

Зам. редактора 
А. Н. НОВОСЕЛОВ. ■Гер

Сеть американских ракетных баз 
в Западной Германии

БЕРЛИН, 4 июня. (ТАСС). 
Агентство АДН передало данные, 
свидетельствующие о существова
нии на территории Федеративной 
Республики Германии широкой 
сети американских ракетных баз. 
Как подчеркивает агентство, во
преки протестам населения и мно
гих общинных и городских орга
нов власти в Рейнланд-Пфальце, 
Гессене, Северном Рейне-Вестфа- 
лии, Баден-Вюртемберге и Шлез
виг-Гольштейне созданы или соз
даются базы для запуска амери
канских ракет типов «найк- 
аякс», «найк-геркулес», «онест 
джон» и «корпорал». Ракеты 
этих типов могут нести атомные 
заряды.

Агентство АДН сообщает, что 
на территории земли Рейнланд- 
Пфальц эти базы построены или 
строятся в районе Майнца, Лан
дау, Трира, Кайзерслаутерна 
и т. д. Базы создаются также в 
районе крупных городов Дарм
штадт, Штутгарт и др. Одновре
менно с размещением в ФРГ аме
риканских частей, оснащенных 
атомным оружием, ведется актив
ная подготовка к созданию ракет
ных соединений западногерман
ского бундесвера, С этой целью 
сотни солдат и офицеров бунде
свера проходят обучение в Соеди
ненных Штатах. В США также 
закуплены ракеты типа «найк- 
аякс» и «матадор».

ГАСТРОЛИ
Кемеровского областного 

драма:и 1еекпго театра имени 
А В. Луначарского

6 июня — «Тайфун».
7 июня — «Домик у моря».
8 июня — днем и вечером 

«Кресло № 1в».
Начало спектаклей: вечерних в 

8 часов вечера, дневного — в 12 
часов дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького
6 июня — новая кинокомедия 

«Штепсель женит Тарапуньку». 
Сеансы: 8-50, 10-35, 12-20, 2-05, 
3-50, 5-35, 7-20, 9-05, 10-50.

Зал кинохроники
6 июня — цветной докумен

тальный фильм «Третьяковская 
галерея». Сеансы: 9, 10, 11, 12, 
1, 2. 3, 4. 5, 6. 7, 8. 9. 10.

Кинотеатр имени И. Черных
6 июня. Большой зал — 

«Штепсель женит Тарапуньку». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 
5-45,7-30, 9-15, 11. Малый зал— 
«Баши Ачук». Сеансы: 1-45,
3-35, 5-25. 7-15. 9-05, 10-55. Для 
детей — «Огни на реке». Сеансы: 
9, 10-35, 12-10.

Магазин «Главспортторга» име
ет в продаже' лодочные моторы, 
мотоциклы К-55, дель неводную, 
детские и взрослые велосипеды, 
охотничьи ружья, кассовый аппа
рат

Организациям производится 
продажа по безналичному расче
ту.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 14, телефон 59-09.

Томская областная контора по прокату кинофильмов ^
с 7 июня выпускает на экраны города Томска 

кинофильмы

у у Пастух“
Автор сценария и режиссер-постановщик И. Бабич. 

Производство киностудии .Мосфильм', 1958 >
Фильм поставлен по одноименному рассказу М. Шолохова.

„Т Е Л Е Г Р А М М А “
Фильм поставлен по одноименному рассказу К. Паустовского.

Сценарий и постановка Ю. Щербакова.
В ролях: Екатерина Петревна—В. Попова, Настя—Л. Смирнова,_ 

ЖТихон—Н. Сергеев, Тимофеев — Г. Юхтин, Манюшка—Н. Гуляева.’< 
Ш  Производство киностудии .Мосфильм', 1957 г. h

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехниче
ский институт имени С. М. Кирова объявляет, что в сре
ду, 18 июня 1958 г„ в 14 час. 30 мин., в аудитории 35 гео-1 
логоразведочного корпуса, на заседании ученого совета геоло
горазведочного факультета состоится

З А Щ И Т А  Д И С С ЕР Т А Ц И И

П. К. Куликовым на тему: «Тектоника западной части Про- 
копьевского района Кузбасса», представленной на соискание 
ученой степени кандидата геолого-минералогических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском чи
тальном зале института (г. Томск, проспект имени Тими
рязева, 9).

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехниче
ский институт имени С. М. Кирова объявляет

О ЗАЩИТЕ ДИССЕРТАЦИЙ,
представленных на соискание ученой степени кандидата 

технических наук. Защиты состоятся в среду, 18 июня 1958 г. 
в актовом зале института:

1. Немцевым 3, Ф. в 11 час. на заседании объединенного
ученого совета теплоэнергетического, электроэнергетического 
и электромеханического факультетов на тему: «Исследование
по вопросам экономичной работы электростанций в условиях 
энергосистемы»,

2. Астафуровым А. В. в 15 час. на заседании объединенного
ученого совета радиотехнического, электромеханического и 
физико-технического факультетов на тему: «Исследование
электрического пробоя некоторых твердых диэлектриков в 
больших толщинах».

С диссертациями можно ознакомиться в профессорском чи
тальном шале института (г. Томск, проспект имени Тимиря
зева, 9).

Коллектив редакции газеты 
«Красное Знамя» выражает 
глубокое соболезнование Пече- 
ниной А. В. по поводу смерти 
ее матери

КАНАЕВОЙ 
Айны Евграфовны.

Кинотеатру имени М. Горького 
требуются: столяр и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Нахановича, 9, к директору.

2 — 1

Коллектив кафедры общест
венных наук Томского элек
тромеханического института 
инженеров железнодорожного 
транспорта выражает глубо
кое соболезнование преподава
телю кафедры политэкономии 
Печенину Петру Васильевичу 
по поводу смерти матери

КАНАЕВОЙ 
Анны Евграфовны.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны: 
37-77 и 42-44, пропаганды—47-45, вузов, школ и культуры—42

Магазину «Главспортторга» тре
буются^ кладовщик, продавцы и
рабочий.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 14, телефон 59-09.

2 — 1
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отделов; партийной жизни— 
издательством — 52-23,
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